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О
кружной конкурс 
«Московские ма-
стера» среди кон-
дитеров прошёл 
в ресторане «Без 

границ» в Гольянове. Его 
победителем стал сотруд-
ник фирмы «У Палыча» из 
Новогиреева Сергей Лого-
ненко. Строго говоря, фут-
больная тема была задана 
всем участникам, одна-
ко жюри посчитало, что 
Сергей воплотил её лучше 
всех. Торт в виде футболь-
ного мяча в натуральную 
величину, а вокруг  слад-
кие фигурки футболистов.

— Да, это миндальный 
тортик, — уточнил автор 
шедевра. — Футболисты 
тоже съедобные.

— Если они проигра-
ют, можно им головы от-
кусить, — иронично под-
метил ведущий.

Как рассказал победи-

тель, даже подставки у 
него съедобные, сделаны 
из пастилажа. Это сахар-
ная пудра, желатин и чуть-
чуть уксуса.

— Идею конкурсных из-
делий мы обсуждали с кол-
легами по работе, с ними 
же уточняли рецепт. Что 
касается футбола, то я к 
нему отношусь хорошо, 
обязательно буду смотреть 
чемпионат, — рассказал 
победитель.

Сергей работает конди-
тером в компании «У Па-
лыча» с 2009 года, в 2012 
году повысил квалифи-
кацию до мастера-конди-
тера. Неоднократно уча-

ствовал в международ-
ных выставках, ездил на 
обучение в Швейцарию, 
в школу «Ричмонд». Как 
выяснилось, не зря.

2-е место в конкур-
се занял Игорь Манта-
ев из Соколиной Горы, 
представлявший ком-
панию «Московский 
дворик».

3-е место доста-
лось Екатерине Ов-
чинниковой из эко-
номико-технологиче-
ского колледжа №22, 
район Восточное Из-
майлово.

Элла 
МАЛИНКИНА

НОВОСТИ

На Халтуринской улице ин-
тервалы движения трамва-
ев в часы пик сократились 
вдвое: с восьми минут до че-
тырёх, а пассажиропоток вы-
рос на 20%, сообщает Мос-
гортранс. Изменения про-
изошли благодаря обособ-
лению трамвайных путей на 
этой улице: машины больше 
не мешают движению трам-
ваев. Рельсы от проезжей 
части отделяет специальная 
разметка — сплошная линия, 
а нарушения фиксируют ка-
меры видеофиксации.

— Теперь трамваи на 
Халтуринской улице в два 
раза реже задерживают-
ся из-за аварий, которые 
устраивали прямо на рель-
сах автомобилисты. Кроме 
того, пассажиропоток на 
маршрутах, проходящих по 
обособленным участкам, за 
два года вырос на 20% — 
до 60 тысяч человек в сутки, 
— отметил первый замести-
тель генерального директо-
ра ГУП «Мосгортранс» Бо-
рис Ткачук. — Обособление 
путей положительно вли-
яет на регулярность рабо-
ты трамваев и делает про-
езд на городском транспор-
те быстрее и комфортнее.

Напомним: по Халтурин-
ской улице проходят марш-
руты трамваев №4л, 4пр, 
13 и 36.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

ПОБЕДИТЕЛЬ ЕЗДИЛ 
НА ОБУЧЕНИЕ В ШВЕЙЦАРИЮ, 
В ШКОЛУ «РИЧМОНД»

Трамваи на 
Халтуринской 
стали ходить 
без задержек

Сергей Логоненко выиграл окружной конкурс 
кондитеров с фантазией на футбольную тему

У этого десерта 
вкус победы

Основной объём ра-
бот по возведению стен 
Владимирского храма 
в Перове должен быть 
выполнен за лето. Об 
этом рассказал совет-
ник патриарха Влади-
мир Ресин во время по-
сещения стройплощад-
ки на Перовской, вл. 
64. Сейчас здесь зали-
та плита перекрытия, 
выполнена гидроизо-
ляция, начата засыпка 
котлована.

— Приход наш растёт, 
это видно, например, 
по числу причастников, 
— рассказал настоятель 
храма отец Алексий Ба-
таногов. — Сегодня уже 
есть потребность в вос-
кресные и празднич-

ные дни совершать по 
две Божественные ли-
тургии.

Пока настоятель раз-
говаривал с Владими-
ром Ресиным, кто-то 
из прихожан разглядел 
в небе облако в виде ан-
гела.

— Это знамение — хо-
роший знак для строй-
ки, — пояснили в толпе.

Начало стройки ос-
новного храма затяги-
валось из-за недостат-
ка финансов.

— Благодаря одно-
му крупному спонсору 
проектирование завер-
шили и начали строи-
тельство. Но средства 
уже заканчиваются, и 
в дальнейшем нам по-

надобятся такие же 
крупные вложения, — 
с грустью вздохнул ба-
тюшка.

В районе приход 
пользуется большим 
авторитетом. Здесь 
проводится много ме-
роприятий социальной 
направленности. Еже-
годно 28 июля, в пре-
стольный праздник но-
вого храма, здесь про-
ходит фестиваль в честь 
князя Владимира.

Владимир Ресин по-
сетил также храм в 
честь Алексия Мечёва 
в Вешняках и храм Но-
вомучеников и Испо-
ведников Российских 
в Новокосине.

Ольга ФРОЛОВА

30 мая 95-летний юбилей 
отметила жительница Со-
колиной Горы Мария Ива-
новна Акопян. Живёт она 
на проспекте Будённого. 

Поздравить ветера-
на вой ны приехали глава 
управы района Александр 
Аксёнов и глава Совета де-
путатов муниципального 
округа Соколиная Гора 
Николай Прохоров.

Юбиляру вручили пода-
рок от президента — часы 
и персональ ное поздрав-
ление. От управы Марии 
Ивановне преподнесли 
памятный подарок и про-
довольственный набор.

— В начале войны я 
окончила курсы бухгал-
теров и курсы водителей. 
А потом выучилась на пу-
лемётчицу, но в действую-
щую армию меня не взя-
ли, — рассказывает юби-
лярша. —  Оставили шофё-
ром на пулемётных курсах.

Уже после войны Ма-
рия Ивановна познако-
милась с кадровым воен-
ным Сергеем Левонови-
чем Акопяном. Сейчас у 
Марии Ивановны и Сер-
гея Левоновича двое де-
тей, трое внуков и двое 
правнуков.

Ольга ФРОЛОВА

Жительницу Соколиной Горы поздравили с 95-летием
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Поисковики из 
отряда «Рубеж» 
нашли останки 
15 солдат

Поисковики отряда «Ру-
беж» из Гольянова во время 
весенней экспедиции нашли 
останки 15 солдат Красной 
армии. Родственников одно-
го из них уже удалось найти.

Экспедиция прошла в Смо-
ленской области, в районе го-
рода Сычёвки. Чтобы попасть 
к месту, где развернулись ра-
боты, поисковики проехали не-
сколько километров по бездо-
рожью и переправлялись на 
лодках. Через несколько дней 
после начала экспедиции уда-
лось найти двух бойцов. Затем 
поисковики вышли на высоту и 
в траншее обнаружили останки 
нескольких советских солдат и 
одного немца.

— Наши солдаты были с ме-
дальонами, но, к сожалению, 
они нечитаемые. Немец тоже 
с жетоном. На этой безымян-
ной высоте всё буквально на-
шпиговано осколками, — рас-
сказывает командир отряда 
«Рубеж» Олег Окопный. — А 
в последний день перед отъез-
дом наши ребята обнаружили 
останки троих человек прямо на 
берегу ручья, по которому мы 
уже много раз проходили. Наш-
ли троих: санитарку, команди-
ра с планшетом и бойца. Один 
медальон отдали на экспертизу, 
второй сразу прочитали. 

Имя бойца — Мутык Литфул-
лин, 1905 года рождения. В те-
чение пяти дней поисковики 
отыскали родственников сол-
дата. 22 июня они приедут на 
торжественное захоронение в 
село Карманово Смоленской 
области и посетят место гибе-
ли бойца. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА
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Ежегодно в престольный праздник нового храма здесь проходит фестиваль 
в честь князя Владимира

К осени у здания храма на Перовской возведут стены

Николай Прохоров и глава управы района Александр Аксёнов 
в гостях у Марии Ивановны Акопян
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НОВОСТИ

Встречи глав управ районов с населением 
состоятся 20 июня 2018 года в 19.00

  БОГОРОДСКОЕ
Ул. Наримановская, 8 (об-

щественный центр). Темы: 
1. «О досуговой, социаль-
но-воспитательной, физ-
культурно-оздоровительной 
работе с населением в лет-
ний период». 2. «О работе по 
снижению задолженности за 
жилищно-коммунальные ус-
луги».

  ВЕШНЯКИ
Ул. Вешняковская, 9, корп. 

2, стр. 2 (актовый зал управы 
района Вешняки). Тема: «О со-
стоянии и работе предприятий 
потребительского рынка и ус-
луг на территории района».

  ВОСТОЧНОЕ 
ИЗМАЙЛОВО

Измайловский просп., 115 
(ГБОУ «Школа №1811 «Вос-
точное Измайлово»). Тема: «О 
состоянии и работе предприя-
тий потребительского рынка и 
услуг на территории района».

  ВОСТОЧНЫЙ
Ул. Западная, 1 (ГБУК г. Мо-

сквы «ДК «На Вешняковской», 
структурное подразделение 
«Клуб «Восток»). Тема: «О 
досуговой, социально-воспи-
тательной, физкультурно-оз-
доровительной работе с на-
селением в летний период».

  ГОЛЬЯНОВО
Ул. Курганская, 8 (управа 

района Гольяново). Тема: «О 
работе по выявлению и вы-
возу брошенного, разуком-
плектованного автотранспор-
та в районе».

  ИВАНОВСКОЕ
Ул. Саянская, 18 (актовый 

зал управы района Иванов-
ское). Тема: «Об организации 
летнего отдыха детей и под-
ростков района».

  ИЗМАЙЛОВО
Ул. 5-я Парковая, 10 (ГБУ 

«ЦКС «Измайлово»). Тема: 
«О досуговой, социально-
воспитательной, физкультур-
но-оздоровительной работе с 
населением в летний период».

  КОСИНО-УХТОМСКИЙ
Ул. Златоустовская, 3 (ГБОУ 

«Школа №2036»). Тема: «О 
благоустройстве дворовых тер-
риторий и ремонте подъездов».

  МЕТРОГОРОДОК
Открытое ш., 19, корп. 6 

(управа района Метрогоро-
док). Темы: 1. «О пресечении 
несанкционированной торгов-

ли на территории района». 2 «О 
состоянии и работе предприя-
тий потребительского рынка и 
услуг на территории района».

  НОВОГИРЕЕВО
Зелёный просп., 20 (упра-

ва района Новогиреево, каб. 
218). Темы: 1. «Об организа-
ции летнего отдыха детей и 
подростков района». 2. «О 
взаимодействии с обще-
ственными организациями и 
объединениями района».

  НОВОКОСИНО
Ул. Новокосинская, 6а (ГБУ 

«ЦТДС Новокосино «Род-
ник»). Тема: «О состоянии и 
работе предприятий потре-
бительского рынка и услуг 
на территории района». 

  ПЕРОВО
Федеративный просп., 8 

(ГБОУ г. Москвы «Москов-
ская международная школа»). 
Тема: «Об организации летне-
го отдыха детей и подростков 
района с участием образова-
тельных учреждений». 

  ПРЕОБРАЖЕНСКОЕ
Ул. Халтуринская, 18 (Цен-

тральная библиотека №70 
им. М.А.Шолохова). Темы: 
1. «О досуговой, социально-
воспитательной, физкультур-
но-оздоровительной работе 
с населением в летний пери-
од». 2. «Об организации лет-
него отдыха детей и подрост-
ков района».

  СЕВЕРНОЕ ИЗМАЙЛОВО
Сиреневый бул., 55 (ГБОУ 

г. Москвы «Школа №356 им. 
Н.З.Коляды»). Темы: 1. «О ре-
ализации мероприятий, на-
правленных на ресурсосбе-
режение в многоквартирных 
домах». 2. «О работе по выяв-
лению и вывозу брошенного, 
разукомплектованного авто-
транспорта в районе».

  СОКОЛИНАЯ ГОРА
Ул. Лечебная, 20 (ГБОУ 

«Школа №1362»). Тема: «О 
пресечении несанкциониро-
ванной торговли на террито-
рии района».

  СОКОЛЬНИКИ
Ул. Стромынка, 3 (зал засе-

даний управы района Соколь-
ники). Темы: 1. «О пресечении 
несанкционированной торгов-
ли на территории района». 
2.  «О проведении работ по 
озеленению территории райо-
на и содержанию зелёных на-
саждений».

В 
Богородском, на 
Бойцовой улице у 
дома 10, корп. 3, в 
жилом секторе вда-

ли от водоёма было заме-
чено семейство огарей с 
птенцами. 11 утят прогу-
ливались с двумя взрос-
лыми птицами. На вид 
утятам не больше недели, 
они уже оперились, но ле-
тать ещё не научились. 

— Я шла мимо и увиде-
ла в траве уток с малень-
кими птенцами. Местные 
жители рассказали, что 
видели, как они спрыг-
нули с крыши и теперь 
гуляют здесь, — расска-
зала жительница Бого-
родского Рита Винтае-
ва. — Люди переживали, 
что птенцы могут стать 
добычей кошек или по-
пасть под колёса машин.

По словам руководите-
ля проекта «Орнитарий» 
в «Сокольниках» Вадима 
Мишина, не стоит удив-
ляться, встретив огаря да-
леко от воды: в природе эти 
птицы гнездятся иногда за 

несколько километров от 
воды, как правило, высо-
ко на дереве, в дупле или 
построив гнездо на ветке. 
В городе огарь может вы-
вести птенцов на чердаке 
многоэтажного дома. Ког-
да птенцы чуть подрастут, 
они просто выпрыгивают 
из гнезда: лёгкие, покры-

тые пухом, они фактиче-
ски спускаются, как на па-
рашютах. И тогда родите-
ли ведут их к ближайше-
му водоёму. При этом папа 
активно защищает детей: 
не отступит не только пе-
ред кошкой или собакой, 
но может атаковать даже 
человека.

— Если увидите огарей, 
неторопливо шествую-
щих с вереницей птенцов 
по улице, не поленитесь 
дойти с ними до водоё-
ма — они направляют-
ся именно туда, — чтобы 
при необходимости по-
мочь им пересекать доро-
ги с автомобильным дви-
жением, — говорит Ми-
шин. — Надеюсь, что оче-
видцы в Богородском так 
и поступили.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА, 
Алексей ТУМАНОВ

ВО ДВОРЕ НА БОЙЦОВОЙ 
ГУЛЯЛИ ОГАРИ С УТЯТАМИ
ЖИВОЙ УГОЛОК

В ГОРОДЕ ОГАРЬ МОЖЕТ 
ВЫВЕСТИ ПТЕНЦОВ НА ЧЕРДАКЕ 
МНОГОЭТАЖНОГО ДОМА

Международный тур-
нир по флорболу, кото-
рый проходил в Хельсин-
ки, выиграли ребята из 
коман ды «Атлант». Трени-
руются юные победители 
в Гольянове, в ФОКе, ко-
торый носит то же назва-
ние, что и команда.

Команда появилась в 
октябре 2014 года. Сей-
час её участникам при-
мерно по восемь-девять 
лет. Играют там не только 
мальчики, но и девочки.

— Когда я начала созда-
вать команду, о таком виде 
спорта, как флорбол, ни-
кто не знал и набор прохо-
дил тяжело, — рассказы-

вает тренер команды ма-
стер спорта Ольга Зюзько. 
— Теперь мы тренируем-
ся три раза в неделю в зале 
и три-четыре — на улице, 
если позволяет погода.

Это третья серьёзная 
награда, которую игроки 
«Атланта» завоевали за че-
тыре года. До того были 
бронза на турнире «Ку-
бок вызова» и серебро Все-
российского детско-юно-
шеского турнира «Золотая 
клюшка-2018».

За шесть игр на турни-
ре в Финляндии команда 
«Атлант» забила в ворота 
соперников 74 мяча, а про-
пустила в свои — 14. Луч-

шим игроком стал Мат-
вей Уткин, набравший за 
шесть игр по системе «гол 
плюс пас» 43 очка. 

— Матвей — самый бы-
стрый, лучший бомбар-
дир, учится во 2-м клас-
се, увлекается футболом 
и английским языком, — 
говорит тренер. 

На турнире «Атлант» 
была единственной коман-
дой, в которой среди семи 
игроков были три девочки.

Сейчас команда готовит-
ся к Всероссийскому дет-
ско-юношескому турниру 
«Золотая осень-2019», ко-
торый пройдёт в Казани. 

Алёна КАЛАБУХОВА

Команда из Гольянова выиграла 
Международный турнир 
по флорболу

На Руднёвке 
пострадал ребёнок

1 июня в 17.00 30-летний 
водитель вёл автобус ЛиАЗ по 
792-му маршруту, двигаясь с 
пассажирами по Руднёвке со 
стороны Салтыковской улицы 
в направлении Лухмановской. 
У дома 24 он наехал на семи-
летнего мальчика, переходив-
шего дорогу по нерегулируе-
мому пешеходному перехо-
ду в сопровождении старшей 
сестры. Ребёнка доставили в 
детскую больницу с сотрясе-
нием мозга.

Попала под «Солярис» 
на Открытом шоссе

3 июня в седьмом часу ве-
чера одиннадцатилетняя де-
вочка решила перейти От-
крытое шоссе около дома 24, 
корп. 6, не по переходу. Ре-
бёнка сбил автомобиль «Хён-
дай Солярис». Девочка госпи-
тализирована с ушибом груд-
ной клетки и ссадинами руки.

Сбил велосипедиста 
на улице Металлургов

3 июня около девяти ве-
чера на улице Металлургов 
молодой человек, управляя 
автомобилем «Дэу Матиз», 
двигался по территории дво-
ра. Возле дома 32, корп. 2, 
он сбил семилетнего маль-
чика, пересекавшего дворо-
вый проезд на велосипеде. 
Ребёнка увезли в больницу с 
травмой головы.

Группа пропаганды
ОБ ДПС ГИБДД УВД по ВАО

ДТП

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 

ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Огарям надо помочь без 
проблем добраться до воды

Тренер Ольга Зюзько создала сильную команду
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МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

«Московское долголе-
тие» не снижает оборотов 
и летом. Даже любимые 
дачи не смогли отвлечь 
активных пенсионеров 
от интересных занятий 
в кружках. Так, сегодня 
в «Московском долголе-
тии» участвует уже более 
100 тысяч москвичей, а со-
глашения о предоставле-
нии услуг в рамках про-
екта заключены с 1100 
организациями. Их воз-
можности позволяют зна-
чительно расширить круг 
занимающихся.

Пусть зубма никогда 
не кончается!

Статистика говорит 
о том, что пенсионеры 
чаще всего записываются 
в кружки компьютерной 
грамотности и на курсы 
английского языка. Затем 
следуют фитнес и танцы. 

В том, что танцы неве-
роятно популярны, мы 
сами смогли убедить-
ся, побывав в гимназии 
№1508 на Первомайской 
улице. Здесь женщины за-
нимаются зумбой — фит-
несом, построенным на 
основе латиноамерикан-
ских танцев. Энергичные 
движения хорошо полу-
чались у всех: пенсионер-
ки ходят танцевать уже не 
первый месяц. 

— Когда ты двигаешься 
под музыку, ощущения 
нереальные, — говорит 
Татьяна Александрова. — 
Сначала движения пока-
зались непривычными, но 
потом выучили их — и всё 
получается.

— Пусть эти занятия 
продолжаются всегда и ни-
когда не кончаются, — при-
соединяются к разговору 
члены кружка по танцам 
Светлана Гурылева и Оль-
га Андрианова. По их сло-
вам, результат уже заметен: 
фигура постройнела. 

Лицензированный ин-
структор программ зум-
ба-фитнес Элеонора Ива-
нюх говорит, что эти уче-
ники более благодарные, 
чем молодые девушки, 
занимающиеся в фитнес-
клубах.

— Я слышу столько до-
брых слов в свой адрес, и 
мне в свою очередь хочется 
дать этим женщинам ещё 
больше, — говорит Элео-
нора. 

Особенности зумбы для 
тех, кому больше 55 лет, за-
ключаются в том, что дви-
жения менее интенсивные, 
без прыжков, быстрый ритм 
чередуется с медленным. 

— Но заниматься зумбой 
можно не всем, — преду-
преждает тренер. — Тем, у 
кого больное сердце и вы-
сокое давление, необходи-
мо предварительно прокон-
сультироваться с врачом.

Знания 
применяют на даче

Но если зубма проходит 
во многих районах, то за-
нятия по ландшафтному 
дизайну — это почти экс-
клюзив. Эту программу 
предоставляет своим кли-
ентам ТЦСО «Восточное 
Измайлово».

— Ландшафтным ди-
зайном заинтересова-

лись многие, ведь садовод-
ство — самый доступный 
вид активного отдыха для 
жителей мегаполисов, — 
объясняет популярность 
кружка Елена Дамаскино-
ва, главный специалист по 
первичному приёму отде-
ления социальных комму-
никаций и активного дол-
голетия ГБУ «ТЦСО «Вос-
точное Измайлово».

Занятия проходят в Мо-
сковском колледже архи-
тектуры и градострои-
тельства на 12-й Парко-
вой улице, а его препода-
ватель Наталья Елисеева 
даёт пенсионерам необ-
ходимые знания в обла-
сти растениеводства, по-
чвоведения, ботаники и, 

собственно, ландшафт-
ного дизайна. 

Даже дачники со ста-
жем узнали на занятиях 
что-то новое для себя. 
Две группы по 15 чело-
век с марта приступили 
к урокам и уже успеш-

но применяют получен-
ные знания на практи-
ке. На этих же заняти-
ях пенсионеры не только 
изучают теорию, но и ма-
стерят различные вещи-
цы для украшения свое-
го дачного участка: вазы, 
горшки, фигурки.

А ещё и поют! 

Стоит сказать и ещё об 
одном очень популяр-
ном кружке ТЦСО «Вос-
точное Измайлово» — пе-
ния. В него записывают 
всех желающих — демон-
стрировать исключитель-
ный слух и голос не обяза-
тельно. Участники кружка 
уже выступают в вокаль-
ном ансамбле «Москов-
ские зори». Репетируют 
три раза в неделю, и это 
помогает добиваться ре-
зультатов. За довольно 
короткий срок ансамбль 
занял множество веду-
щих мест в многочислен-
ных конкурсах, регулярно 
даёт концерты. 

— В репертуаре нашего 
коллектива есть и русские 
народные песни, и песни 
советской эстрады, а так-
же современные хиты, — 
говорит руководитель ан-
самбля Михаил Дерябин. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

ПЕНСИОНЕРЫ МАСТЕРЯТ 
УКРАШЕНИЯ ДЛЯ СВОЕГО 
САДОВОГО УЧАСТКА: ВАЗЫ, 
ГОРШКИ, ФИГУРКИ

Зумба, пение, 
ландшафтный дизайн
Пенсионеры с удовольствием занимаются в кружках 
и даже не спешат уезжать на дачу

Если вы достигли пенси-
онного возраста и постоянно 
зарегистрированы в Москве, 
то смело оставляйте заявку 
в любом территориальном 
центре социального обслу-
живания (понадобятся па-
спорт, СНИЛС и социальная 
карта москвича). Там же, в 
центре, можно ознакомить-

ся с расписанием занятий и 
выбрать подходящие. 

Получить консультацию 
можно ежедневно с 8.00 
до 20.00 по телефону го-
рячей линии (495) 221-
0282. Постоянно обновляе-
мая информация о проекте 
www.mos.ru/city/projects/
dolgoletie.

Лариса Дженжера с Измай-
ловского бульвара в свободное 
от домашних дел время изу-
чает английский язык. Ходи-
ла на курсы при ЦСО, а когда 
её группа отучилась, пенсио-
нерка решила продолжить за-
нятия дома по самоучителю. 

— Я это делаю для удоволь-
ствия, для расширения кру-
гозора. Иногда видишь где-то 
непонятное слово и теряешь-

ся. А теперь я даже небольшие 
тексты могу прочитать, — го-
ворит Лариса Юрьевна.

Теперь она планирует осво-
ить компьютер. 

— Как только группа набе-
рётся, я сразу приступлю к за-
нятиям, — рассказывает жен-
щина. — Ну а пока свободное 
время есть, я часто посещаю 
всевозможные музеи, напри-
мер была в галерее Шилова, 

ездила на автобусные экскур-
сии по Москве: за последние 
годы ведь многое изменилось. 
А ещё с осени я хочу пойти на 
зумбу и начать заниматься на 
тренажёрах. 

Со спортом жительница 
дружит: самостоятельно за-
нимается скандинавской 
ходьбой. 

Лариса Дженжера признаёт-
ся, что всегда была активной: 

в школе занималась бальны-
ми танцами, изучала немец-
кий язык, ходила на байдар-
ках. Она любит быть постоян-
но чем-то занятой и не хочет 
сейчас сидеть без дела.

— Я была биохимиком, могла 
бы работать до сих пор, но ушла 
в 2014 году из-за того, что было 
очень далеко ездить на работу, 
— говорит пенсионерка.

Ольга ФРОЛОВА

Бывший биохимик из Восточного Измайлова 
научилась читать по-английски

Записаться ещё не поздно!

Здесь они обсуждают, 
как организовать дачное 
пространство по науке

Ларисе нравится заново узнавать Москву
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1 
июня начали ра-
боту летние лаге-
ря, открывшиеся 
в рамках проекта 
«Московская сме-

на». В этом году детей от 
7 до 14 лет готовы при-
нять 247 центров дневно-
го пребывания в 132 шко-
лах, 26 спортшколах и 87 
социальных учреждениях. 
Дети, остающиеся летом 
в городе, теперь проводят 
время с пользой: они изу-
чают интересные факты, 
остающиеся за рамками 
школьной программы, 
учатся делать что-то сво-
ими руками, ходят на экс-
курсии, гуляют в парках. 

Забыли о телефонах

Один из лагерей, откры-
тых в Восточном округе, 
разместился в детском саду 
на Сиреневом бульваре. Он 
входит в образовательный 
комплекс №1748 «Верти-
каль». Ходят в него 100 детей 
от 7 до 14 лет из пяти близле-
жащих школ Северного Из-
майлова. Зелёная террито-
рия и уютное трёхэтажное 
здание — всё это напомина-
ет даже не городской, а заго-
родный лагерь. 

— Наш лагерь не случай-
но разместили не в школе, 
а в детском саду, — говорит 
заместитель руководите-
ля смены Ольга Переплёт-
кина. — Здесь в помещени-
ях для групп есть спальни. 
Если дети устают, то после 
обеда, когда в расписании 
стоит время тихих игр, они 
вполне могут прилечь отдо-
хнуть.

Мы приехали в лагерь во 
второй день его работы. По-

этому в расписании ещё не 
было выездных меропри-
ятий, ребята только при-
выкали к педагогам и зна-
комились друг с другом. И 
некоторые уже успели по-
дру жить ся. 

— Бабушка пришла, что-
бы забрать внука в бас-
сейн, а тот расплакался, — 
рассказывает Ольга Пере-
плёткина. — Мы успокаи-
ваем его, пытаемся понять, 

что же произошло, а оказа-
лось, что он очень не хотел 
уходить раньше времени, 
ведь его новые друзья оста-
ются в лагере.

Дети заняты постоянно: 
всё время конкурсы, игры, 
квесты, занятия. У школь-
ников даже нет времени на 
гаджеты. Воспитатели от-
мечают, что многие совсем 
забыли о телефонах, а это 
очень хороший признак.

— Это образователь-
ная смена, и мы в игровых 
формах даём ребёнку воз-
можность изучать школь-
ные предметы, — гово-
рит руководитель смены 
Андрей Козлов. — Ребята 
изу чают робототехнику и 
3D-моделирование. В про-
грамме принимает участие 
большое количество учреж-
дений Департамента куль-
туры. В один из ближайших 
дней часть отрядов выезжа-
ет в Кидбург, в Музей Пуш-
кина и в Музей космонав-
тики.

На обед 
паровые биточки

Важно и то, что воспи-
танники лагеря питаются 
три раза в день.

— Мы встаём и сра-
зу идём в лагерь, даже за-
втраком кормить ребёнка 
не надо, — говорит Ирина, 
мама одного из воспитан-
ников. — Сын сказал, что 
ему всё очень понравилось.

Другая школьница, две-
надцатилетняя София, 
перед уходом из лагеря по-
бежала смотреть меню на 
завтрашний день. Оно вы-
вешивается около входа.

— Биточки рубленые 
из птицы паровые соб-
ственного производства, 
— вслух читает она. — Это 
как котлеты? Тогда буду!

Родители могут 
не волноваться 

Программа «Москов-
ская смена» действовала и 

раньше, но в этом году её 
усовершенствовали. Одно 
из новшеств касается вре-
мени работы: его продли-
ли на час. Теперь дети бу-
дут заняты с 9.00 до 19.00, 
и работающим родителям 
забирать их станет удоб-
нее. А другие моменты 
остались без изменений: 
как и прежде, пребывание 
в лагере совершенно бес-
платное.

— «Московская сме-
на» — это спасение для 
нас, мы с мужем работа-
ем целый день. Удобно, 
что мы заранее знаем, 
чем ребёнок будет зани-
маться завтра: расписа-
ние вывешено в откры-
том доступе. Вот, напри-
мер, завтра дети поедут на 
экскурсию в Музей МЧС. 
Очень интересно! — гово-
рит Татьяна, мама десяти-
летней девочки. — Дочке 
очень нравится.

— Сегодня мы делали 
солнце и рисовали! — с 
восторгом говорит семи-
летний Илья.

Его мама, Ольга Роман-
цова, очень довольна, что 
Илья в лагере. У неё поя-
вилась возможность боль-
ше заниматься с младши-
ми детьми.

С ней согласна и другая 
многодетная мама, Анна 
Данилова:

— Мне нравится, что 
здесь трёхразовое, бес-
платное и, главное, хоро-
шее питание. Важно, что 
сын Артём гуляет на за-
крытой территории, я не 
волнуюсь. Пока есть та-
кая возможность, надо 
ею пользоваться. 

Светлана БУРТ

МОСКОВСКАЯ СМЕНА

На гаджеты нет времени

ДВЕНАДЦАТИЛЕТНЯЯ СОФИЯ 
ПЕРЕД УХОДОМ ИЗ ЛАГЕРЯ 
ПОБЕЖАЛА СМОТРЕТЬ МЕНЮ 
НА ЗАВТРАШНИЙ ДЕНЬ

Корреспондент «ВО» побывала в летнем лагере на Сиреневом бульваре

«Солнечный кот» ушёл за 11 тысяч рублей
31 мая, в преддверии Дня 

защиты детей, в Измайлов-
ском кремле прошёл финал 
проекта «Социальный аук-
цион». Все выставленные 
на него изделия созданы 
руками детей из замещаю-
щих семей. Почти три ме-
сяца ребята вместе со свои-
ми родителями, с психоло-
гами и с преподавателями-
ремесленниками работали 
над созданием уникальных 
изделий из керамики: пан-
но, ключниц, кашпо, све-
тильников и вазочек.

Уникальный проект реа-
лизован Центром социаль-
ной помощи семье и детям 
«Измайлово» (директор 
— Наталья Рыбакова) при 
поддержке Московского 
городского университета.

— Деньги мы решили не 

собирать в фонды, а напра-
вить в семьи с приёмными 
детьми. Вся деятельность 
по проекту была обраще-
на на сплочение и едине-
ние родителей и детей, — 
комментирует цель про-
екта его автор Сергей Мы-
скин. — Благодаря этому 
проекту мы можем выя-
вить талантливых детей, 
может быть, кто-то потом 
на курсы запишется, выбе-
рет себе профессию.

На продажу было выстав-
лено 14 лотов. Особенно го-
рячая борьба разгорелась за 
лот №8 — панно «Солнеч-
ный кот». Оно было выку-
плено Галиной Матвеевой 
за 11 тыс. рублей, а старто-
вая цена была 3,5 тысячи. 
Эта работа стала самой вы-
соко оценённой и раздели-

ла 1-е место с панно «Утро 
ангела», проданное также 
за 11 тысяч.

— Я коллекционирую 
фигурки котов. Посколь-

ку потраченные средства 
не просто покупка, а по-
жертвование, мне не жалко 
с ними расстаться, — ска-
зала Галина.

Создатели панно «Сол-
нечный кот» — Людмила 
Миночкина и её подопеч-
ный Владислав, они за-
нимаются в Центре «Из-

майлово». Влад изучает 
английский, а Людмила 
ходит на занятия по ори-
гами. Сотрудники Центра 
«Измайлово» предложили 
им поучаствовать в проек-
те, и тогда они придумали 
«Солнечного кота».

— Я очень люблю домаш-
них животных, но дома у 
нас есть только хомячок. 
Больше всего я люб лю ко-
тов, — признался Влад.

По окончании торгов по-
купателей пригласили на 
фотосессию.

Владислав и Людмила 
были очень рады такому 
ажиотажу вокруг их панно.

— Влад попросил меня, 
если наш лот купят, по-
дарить ему гироскутер, — 
рассказала Людмила.

Ольга  ФРОЛОВА

В Измайловском кремле провели благотворительный аукцион

Самые маленькие после обеда 
могут прилечь отдохнуть

Людмила Миночкина и её подопечный Влад кота изготовили, а Галина Матвеева (на фото справа) его купила
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КУЛЬТУРА

Концерт послушать, 
кофе с друзьями попить

6-й книжный фестиваль 
«Красная площадь», при-
уроченный ко дню рожде-
ния А.С.Пушкина и Дню 
русского языка (6 июня), 
прошёл в Москве. Его от-
крыли мэр Москвы Сергей 
Собянин, советник Прези-
дента России по культуре 
Владимир Толстой и ру-
ководитель Федерально-
го агентства по печати и 
массовым коммуникаци-
ям Михаил Сеславинский. 

— В Москве много празд-
ников, много фестивалей, 
но фестиваль книги — осо-
бенный. Сегодня холодная, 
ветреная погода. Но, несмо-
тря на это, фестиваль очень 
добрый, очень тёплый, и 
на лицах людей улыбки, — 
сказал Сергей Собянин.

В организации фести-
валя принимали участие 
московские библиотеки, 
в том числе и библиотеки 
нашего округа. 

Второе рождение

— Можно смело сказать, 
что библиотека сегодня 
переживает второе рожде-
ние, — отметил Олег Жа-
дёнов, генеральный дирек-
тор Централизованной би-
блиотечной системы ВАО. 
— Из обычного книгохра-
нилища с единственной 
функцией — принимать и 
выдавать книги — она пре-
вратилась в клуб по инте-
ресам. На базе библиотек 
сегодня проходят литера-
турные вечера, концерты 
и мастер-классы. Напри-
мер, на базе библиотеки 
№100 на Саянской регу-
лярно проходят фестива-
ли бардовской песни.

По словам Олега Жадёно-
ва, действуют флагманские 
проекты библиотек Востока 

Москвы, открытые в рамках 
программы «Точки роста». 
Библиотека №96 запустила 
театральный проект «Сво-

бодный, 24», 70-я библио-
тека на Большой Черки-
зовской стала библиотекой 
высокого полёта «Небо», а 
в библио теке №91 развива-
ется молодёжный косми-
ческий проект «Восток-1». 
Преобразована и библио-
тека №97 «Маяк».

Зона 
свободного общения

Библиотеки Москвы 
превращаются в совре-
менные медиацентры, в 
которых можно общаться, 

читать, работать, учить-
ся и развлекаться. Чтобы 
такими были все читаль-
ни города, запустят новый 

проект мэра «Московские 
библиоцентры», благода-
ря которому все столич-
ные библиотеки ждёт мо-
дернизация. В 2018-2020 
годах в 247 библиотеках 
проведут масштабный ре-
монт и обновление про-
странства. Сегодня к бес-
платному Wi-Fi подключе-
ны все 440 библиотек Мо-
сквы. Они имеют доступ к 
электронной деловой пе-
риодике, редким оцифро-
ванным книгам, а также 
к фондам Национальной 
электронной библиотеки.

Библиотеки 
стали доступнее

— Московские библио-
теки стали доступнее для 
читателей, — говорит Олег 
Жадёнов. — Были такие 
времена, когда библио-
теки не работали по вы-
ходным и праздникам. 
Теперь у них удобный гра-
фик работы: большинство 
московских библиотек 
открыты со вторника по 
пятницу с 10.00 до 22.00, а 
в воскресенье — до 20.00. 
Сюда можно забежать по-
сле работы, обновить свой 
запас книг или встретить-
ся с друзьями. А можно в 
выходные привести сюда 
ребёнка и, пока он развле-
кается в детской, почитать 
книжку, попивая кофе. 

В прошлом году библио-
теки столицы посети-
ли почти 2 млн читате-
лей, библиотекари выда-
ли книги по запросам 23,8 
млн раз.

За книгой — в парк

Почитать книгу сегод-
ня можно и на прогулке. В 
московских парках органи-
зуют летние библиоте ки. В 
13 парках в прошлом году 
были организованы лет-
ние читальни. Их посетили 
21 490 человек. Прошло 335 
мероприятий. Были орга-
низованы буккроссинг, вы-
дача книг, запись в библио-
теки. В этом году в парках 
организуют уже 14 читален.

Также с прошлого года 
библиотечные книги, ко-
торые собираются списать, 
можно забрать себе. Про-
ект «Списанные книги» уже 
пристроил в хорошие руки 
более 324 тысяч изданий и 
вошёл в рейтинг городских 
новинок на портале «Актив-
ный гражданин», заняв 4-е 
место. Недаром Москва ста-
ла призёром Всероссийско-
го конкурса «Самый читаю-
щий регион».

Тимур АЛЕКСЕЕВ

СЕГОДНЯ К БЕСПЛАТНОМУ 
WI-FI ПОДКЛЮЧЕНЫ 
ВСЕ 440 БИБЛИОТЕК МОСКВЫ

Как изменились столичные библиотеки за последнее время

На 
Полимерной 
открылась 
библиотека 
дизайна

Библиотека №95 (ул. 
Полимерная, 7, корп. 2) 
поменяла формат и ста-
ла библиотекой дизайна. 
Это совместный проект 
библиотек Востока Мо-
сквы и Клуба промыш-
ленных дизайнеров.

— Я рад не только от-
крытию библиотеки, — 
говорит Олег Жадёнов, 
генеральный директор 
ЦБС ВАО. — Одновре-
менно 9 июня мы будем 
презентовать наш про-
ект на Неделе дизай-
на в рамках Венециан-
ской биеннале. Это пер-
вый выход московского 
проекта «Точки роста» 

на международный уро-
вень. 

Библиотека дизайна 
разбита на несколько 
функциональных зон: 
мастерская, читальный 
зал, зоны отдыха и чте-
ния, рабочие зоны. Здесь 
будут проходить лекции 
ведущих экспертов ин-
дустрии, презентации 
книг для дизайнеров, 
но самое главное — мо-
лодой начинающий ди-
зайнер сможет восполь-
зоваться мастерской и 
сделать прототип своего 
изделия, сфотографиро-
вать его и выставить на 
всеобщее обозрение.

Алексей ТУМАНОВ

СМОТРИТЕ 
ПОДРОБНОСТИ 
НА САЙТЕ
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На открытии проекта «Небо» в библиотеке №70 на Большой Черкизовской было весело
В библиотеке на Полимерной 
будут помогать молодым 
дизайнерам

Автобус №285 в Вешняках пустили по новому маршруту

Измени лась т расса 
следования автобусно-
го маршрута №285. Те-
перь с его помощью мож-
но доехать до здания но-
вой музыкальной шко-

лы на Косинской ул., вл. 
10, — между остановками 
«15-я городская больни-
ца» и «Универсам» вместо 
Вешняковской улицы ав-
тобусы теперь следуют по 

Косинской улице и ули-
це Молдагуловой, далее 
прежним маршрутом.

Схему движения на этом 
участке оперативно изме-
нили в соответствии с ре-
шением мэра Сергея Со-
бянина, которое он при-
нял во время встречи с 
ж ител ями Вешняков. 
С просьбой о помощи в 
обеспечении транспорт-
ной доступности музы-
кальной школы, которая 
откроется этой осенью, к 
мэру обратилась житель-
ница района Ирина Су-
хинина. 

Распоряжение Сергея 
Собянина выполнено в те-

чение двух недель: на Ко-
синской улице организо-
вано двустороннее движе-
ние автобуса №285, в обо-
их направлениях введены 
дополнительные останов-
ки «Косинская улица, 4» и 
«Музыкальная школа». По 
новой трассе следования 
на улице Молдагуловой 
автобус маршрута №285 
также останавливается 
на остановках «Вешняки-
Владычино» и «Площадь 
Амилкара Кабрала».

— На построенных оста-
новках смонтированы па-
вильоны ожидания, обу-
строен регулируемый пе-
шеходный переход со све-

тофором и устройством 
подходов к проезжей ча-
сти. Кроме того, марш-
рут №285 переведён на 
ежедневный режим ра-
боты — раньше автобус 
курсировал только по ра-
бочим дням, — сообщи-
ли в управлении стро-
ительства, реконструк-
ции и землепользования 
префектуры Восточного 
округа.

Жители Вешняков при-
ятно удивлены и обрадо-
ваны таким оперативным 
решением их проблемы. 

 — Мы очень надея-
лись, что после распоря-
жения мэра до музыкаль-

ной школы, открытие ко-
торой мы очень ждём в 
этом году, пустили авто-
бус, чтобы вечерами нам 
не приходилось с детьми 
возвращаться пешком по 
темноте. Но никто не ожи-
дал, что этот вопрос ре-
шится так быстро. Я уже 
проехала на 285-м авто-
бусе по новому маршруту 
и убедилась, что всё сде-
лано не только молние-
носно, но и качественно. 
Большое спасибо мэру, 
что он прислушался к нам, 
вешняковцам! — подели-
лась впечатлениями Ири-
на Сухинина.

Мария КАЛУГИНА

Маршрут автобуса №285 перевели на ежедневный режим
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В 
Москве 1 июня от-
крылся пляжный 
сезон. В последние 
годы многие горо-
жане предпочита-

ют не ехать на дачу, а отды-
хать в городе. А почему бы 
и нет, если места отдыха у 
воды благоустроены?

Этим летом в Москве ор-
ганизовано 118 зон отдыха. 
И в 11 из них можно купать-
ся. В одно из таких мест, на 
Белое озеро, отправилась 
корреспондент «ВО».

Готовность 
номер один

Пляж на Белом озере — 
излюбленное место отды-
ха горожан в границах Мо-
сквы в районе Косино-Ух-
томский. Здесь в первые же 
дни календарного лета мо-
сквичи начали активно от-
дыхать — загорать, купаться, 
готовить шашлыки и играть 
в пляжный волейбол.

— Проведена большая 
подготовительная рабо-
та, и мы в полной готов-
ности встречаем отдыха-
ющих, — рассказал Вадим 
Киреев, спасатель. — Есть 
спасательный и медицин-
ский посты. Стало больше 
чистых туалетных кабинок. 
В этом году спилили старые 
деревья, которые мешали 
обзору и были опасны при 
сильном ветре.

Искупаться 
после работы

Большинство людей 
приходят отдохнуть на бе-
рег озера семьями.

Илья Стародубцев с же-
ной и сыном приходит к 
Белому озеру букваль-
но каждый день, даже в 
будни после работы, бла-
го живут рядом, на Орен-
бургской улице.

— Здесь очень чистая 
вода, обитают выдры, утки 
с маленькими утятами. За-
метил, что в прошлом году 
была размытая, грязная до-

рожка и мы по ней проби-
рались к нашему любимо-
му месту отдыха, а в этом 
году смотрю: всё засыпано 
гравием и можно спокойно 
пройти, — говорит Илья.

Кому — загар, 
а кому — карп 

Немного поодаль от 
пляжа расположились ры-
баки. Игорь Касьянов ча-
сто приезжает порыбачить 
из Перова.

— Я тут как-то карпа ки-
лограмма на два поймал. 
Ведь озеро очень чистое, 
родникового происхожде-
ния. Здесь водятся плот-
ва, окунь, щука, толстоло-
бик. Нравится, как тут всё 
организовано. Постоян-
но дежурит медработник, 
вижу, что за состоянием 
воды следят, регулярно де-
лают заборы проб воды.

Урн стало больше

Людмила Иванова с 
Оренбургской улицы каж-

дые выходные приезжает в 
гости к дочери и приходит 
на пляж с внуком.

— Мне очень нравится, 
что молодёжь здесь спор-
том занимается. Внук не-
много подрастёт и тоже бу-
дет играть в волейбол и на 
тренажёрах заниматься. 
А пока мы с ним купаем-
ся и загораем. Мне бы хо-
телось, чтобы здесь, кроме 
скамеечек, ещё и шезлон-
ги появились.

Альтернатива даче 

Нелли Некрасова с Сал-
тыковской улицы расска-
зала, что сын Лев уже под-
росток, ему 14, и теперь 
он больше любит ходить 
на пляж с друзьями, а не 
с мамой.

— Сын часто приходит 
сюда с друзьями купаться, 
играть в пляжный волей-
бол, заниматься на трена-
жёрах. Я рада, что на этой 
территории запрещено 
употребление спиртных 
напитков и есть хорошая 

охрана. Так мне спокой-
нее за ребят. А ещё раду-
ет, что здесь очень чисто, в 
этом году стало явно боль-
ше урн. Мороженое нача-
ли продавать, а я его очень 
люблю. Это озеро около 
дома — хорошая альтер-
натива даче, на которую 
уехать не всегда есть вре-
мя и возможность.

Дарья Чернова из Жуле-
бина пришла на пляж с му-
жем, с десятилетним сы-
ном и двухлетней дочкой. 

— Муж пошёл с дочкой 
на детскую площадку. А 
мы с сыном пока на ла-
вочку сели и думаем: ис-
купаться или пойти что-
нибудь купить поесть? 
Здесь есть небольшое 
кафе и торговая палат-
ка. Кстати, я думаю, ма-
ленькая дочка тоже смо-
жет искупаться: здесь чи-
сто и безопасно.

Ирина ЛЬВОВА

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Жёлтые пески 
у тихой воды
На Белом озере открылся пляжный сезон

НА ПЛЯЖЕ ЕСТЬ СПАСАТЕЛЬНЫЙ 
И  МЕДИЦИНСКИЙ ПОСТЫ

Илья Стародубцев с женой и сыном

Отдыхающие не мешают Игорю Касьянову удить рыбу

Людмила Иванова: «Шезлонги бы здесь не помешали»

Дарья Чернова: «На пляже чисто, 
даже малышей не страшно пускать 
в воду»
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СМОТРИТЕ 
ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ

 NEWSVOSTOK.RU  

 НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ!
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ
(495) 681-3970

Многие были приятно удивлены 
тем, как изменился пляж
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На 1-м этаже 
жильцы одной 
квартиры хранят 

свой велосипед в приквар-
тирном холле. Он массив-
ный, стоит у стены, перед-
нее колесо с рулём вывер-
нуто для устойчивости, по-
этому он занимает много 
места. Жильцы — съёмщи-
ки, на контакт не идут. 
Куда обращаться?

Жительница дома 16
 на ул. Чечулина

В управе района Иванов-
ское сообщили, что по пра-
вилам пожарной безопас-
ности запрещено хранить 
под лестничными марша-
ми и на лестничных пло-
щадках вещи и мебель (по-
становление Правитель-
ства РФ от 25 апреля 2012 
года №390). Кроме опасно-
сти возгорания посторонних 
вещей в общем холле, нару-
шением является уменьше-
ние ширины эвакуационно-
го прохода. По российскому 
законодательству он должен 
быть около 1 метра, чтобы 
через него можно было вы-
нести человека, лежащего 
на носилках. 

Обращаться с такой жало-
бой следует в свою управля-
ющую компанию. Дом 16 на 
улице Чечулина находится 
в управлении ГБУ «Жилищ-
ник района Ивановское», где 
обещали разобраться. 

— В такой ситуации по-
сле обследования подъезда 
жильцу выдаётся предписа-
ние освободить общий холл 
от личного имущества, тем 
более если это громоздкая 
вещь, мешающая проходу, 
— пояснили в «Жилищни-
ке». — Если жильцы не ре-
агируют, то дело может быть 
передано в суд. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Ивановское: 
ул. Саянская, 18, тел. (495) 
918-9840. 
ГБУ «Жилищник района Ива-
новское»: ул. Молостовых, 3в, 
тел.  (495) 307-8491

Соседский 
велосипед 
в холле мешает 
проходу. Куда 
жаловаться?

В редакцию «ВО» 
поступило два об-
ращения жителей 

района Косино-Ухтомский, 
оба о зонах отдыха рядом 
с озёрами. «Около Святого 
озера в парке повалены 
деревья после сильного 
ветра. Почему их никто не 
убирает?» — спрашивает 
Борис Петрович из дома 1 
на улице Чёрное Озеро. 
А жительница Красносол-
нечной улицы поинтере-
совалась, откроются ли ту-
алеты около Белого озера 
— на набережной и в пар-
ковой зоне.

Озеро Святое и приле-
гающая к нему террито-
рия входят в состав осо-
бо охраняемой природ-
ной территории «При-
р од но -ис т ори че ск и й 
парк «Косинский». А в 
зелёных зонах, по сло-
вам биологов, в отли-
чие от городских дво-
ров и улиц поваленные 
деревья — это не поме-
ха, а убежище и дом род-
ной для животных, птиц 
и насекомых.

— Некоторые деревья, 
поваленные ураганом, 
уберут по истечении 
выводково-гнездового 
периода, — сообщили в 
пресс-службе Департа-
мента природопользова-
ния и охраны окружаю-
щей среды г. Москвы.

Вместе с тем важ-
но знать, что на природ-
ных территориях требу-
ется сохранять выворот-
ни, валежник и другие 
элементы естественной 
среды заповедных участ-
ков. Проще говоря, упав-

шие деревья — это при-
родный материал для об-
разования и обогащения 
почвы, а также место для 
обустройства нор и гнёзд 
животных и птиц.

А по поводу туалетов 
у озера Белого в упра-
ве района Косино-Ух-
томский сообщили, что 
две мобильные кабинки 
в зоне купания откры-

ты 1 июня. Эта террито-
рия находится на балан-
се «Жилищника» района, 
тогда как на остальной 
территории, относящейся 
к природно-историческо-
му парку «Косинский», 
размещение любых объ-
ектов возможно только 
после государственной 
экспертизы.

Маргарита ИВАНОВА

Горячая линия единой спра-
вочной службы г. Москвы: 
(495) 777-7777.

Адрес Департамента природо-
пользования и охраны окру-
жающей среды г. Москвы: 
ул. Новый Арбат, 11, корп. 1.
Эл. адрес: depmospriroda@
mos.ru

Почему нельзя убирать 
все упавшие деревья 
в природном парке?

С наступлением 
тепла в кварти-
ре появились 

блохи. Уже обращалась 
в УК, но результатов 
нет.

Валентина Ивановна,
ул. Никитинская, 27, корп. 1

Дом находится в 
управлении ГБУ «Жи-

лищник района Север-
ное Измайлово». После 
нашего обращения в 
УК сообщили, что 15 
мая была проведена 
дезинсекция подвала. 
Однако для закреп-
ления эффекта жи-
тельнице следует так-
же заказать обработку 
своей квартиры от на-

секомых в специали-
зированной организа-
ции — данные работы 
выполняются за счёт 
средств жителя.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник района 
Северное Измайлово»: 3-я 
Парковая ул., 63, тел.: (499) 
759-3526, 8-906-073-1953

Подвал дома на Никитинской 
обработали от насекомых

УПАВШИЕ 
ДЕРЕВЬЯ — ЭТО 
ПРИРОДНЫЙ 
МАТЕРИАЛ ДЛЯ 
ОБУСТРОЙСТВА 
НОР И ГНЁЗД 
ЖИВОТНЫХ 
И ПТИЦ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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Нашу улицу благо-
устроили и шикарно 
осветили. Но нужно 

осветить и детскую площадку, 
на которую приходят дети из 
окрестных домов, а также по-
ложить резиновое покрытие 
под спортивные тренажёры ря-
дом с площадкой (сейчас там 
цемент).

Наталья Сергеевна,
ул. Большая Черкизовская, 11 

— Детская площадка на 
Большой Черкизовской, 11, 
включена в адресный перечень 
района Преображенское, кото-
рый подаётся в префектуру, а 
затем — в Департамент ЖКХ 
для формирования програм-

мы дополнительного освеще-
ния, — сообщили «ВО» в упра-
ве района Преображенское. — 
О сроках будет известно позд-
нее.

Также учтено пожелание жи-
тельницы по обу стройству ре-
зинового покрытия под тре-
нажёрами. В настоящее вре-
мя работники «Жилищника» 
устроили на ней песчаное ос-
нование, что соответствует ре-
комендациям Минспорта РФ. 
Вопрос о резиновом покрытии 
будут решать в 2019 году. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Преображенское: 
Б.Черкизовская, 14а, 
тел. (499) 161-3290 

Под тренажёрами устроили 
песчаное основание

Я ветеран Во-
оружённых 
сил и инва-

лид. У моего дома 
были обозначены 
парковочные места 
для инвалидов, но 
знаки стёрлись, и те-
перь там паркуются 
все подряд.

Борис Петрович,
ул. Челябинская, 21

«ВО» передал обра-
щение жителя в упра-
ву района Иванов-
ское. 

— Во дворе на Че-
лябинской, 21, обно-

вили разметку парко-
вочных мест, а также 
специализированную 
разметку на трёх ме-
стах для инвалидов, 
— сообщила глава 
управы района Ива-
новское Зинаида Али-
мова.

Житель подтвер-
дил, что у него есть 
возможность парко-
ваться на выбор в трёх 
местах. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Ивановское: 
ул. Саянская, 18, 
тел. (495) 918-9840

На Челябинской 
обновили разметку 
для парковки инвалидов

«Деревья опутаны 
странной паути-
ной, все листья 

съедены! Картинка как из 
фильма ужасов». «Ограда 
детской площадки и бли-
жайшие к ней деревья 
опутаны паутиной с чёр-
ными червями». Такие со-
общения поступили в ре-
дакцию от жителей Крас-
ноярской ул., 1 и 3, корп. 
1, Алтайской ул., 31 и 33.

31 мая редакция обра-
тилась в управу. А 1 июня 
деревья на Алтайской и 
Красноярской улицах 
(пострадали, кстати, ивы) 
обработали специальным 
составом. 

— Сейчас распростра-
нения вредителей не 
наблю дается, — сообщил 
первый заместитель гла-
вы управы района Голья-
ново Андрей Тихонов.

Почему так 
размножилась 
горностаевая моль?

— Деревья в Гольяно-
ве были поражены гор-

ностаевой молью, — рас-
сказал генеральный ди-
ректор ООО «Восточный 
грот» Андрей Андросов 
(компания занимает-
ся дезинсекцией и дера-
тизацией в ВАО). — Мы 
обработали их специаль-
ным химическим соста-
вом.

Кстати, Интернет по-
лон видеороликов о на-
шествии моли в Санкт-
Петербу рге, Ни ж нем 
Новгороде, Иркутске.

— Эта моль встреча-
ется почти во всех кли-
матических зонах. По-

следний раз заражение 
деревьев в таком мас-
штабе было в Москве, 
по-моему, в 2008 году, — 
отмечает Андрей Андро-
сов, врач-дезинфектолог, 
кандидат медицинских 

наук. — Причин может 
быть несколько. Это и 
внутривидовая регуля-
ция количества насеко-
мых — в один год боль-
ше, в другой — меньше. 
Распространению моли 
способствуют тёплые 
зимы: личинок выжива-
ет больше — популяция 
растёт. К тому же в круп-
ных городах часто нару-
шены биологические це-
почки из-за применения 
химических способов 
борьбы с теми же кле-
щами и комарами. При 
таких обработках гиб-

нут и другие насекомые 
— источник питания для 
птиц. В Москве заметно 
меньше стало даже воро-
бьёв. Значит, у моли те-
перь меньше естествен-
ных врагов.

Как бороться
— Сейчас бороться 

можно только радикаль-
ными способами — хи-
микатами, — считает Ан-
дрей Андросов. — Теперь 
нужно будет сделать по-

вторную обработку тех 
же деревьев — примерно 
в июне, когда на свет по-
явятся бабочки и начнут 
откладывать новые яйца. 
А вот точный срок обра-
ботки должны определить 

специалисты-энтомологи 
и паразитологи.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Гольяново: 
ул. Курганская, 8, 
тел. (495) 467-6584

Ивы на Алтайской скрыла паутина
Что за вредители напали на деревья в Гольянове?

В ИЮНЕ НУЖНО БУДЕТ СДЕЛАТЬ 
ПОВТОРНУЮ ОБРАБОТКУ ТЕХ ЖЕ 
ДЕРЕВЬЕВ
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На слабонервных эта картина 
производит гнетущее 
впечатление

Пока песок, на следующий год будет резиновое покрытие
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С
коро на пересе-
чении Са лты-
ковской улицы и 
Мирского проез-
да откроется но-

вый храм — в честь Но-
вомучеников и Исповед-
ников Российских. Его 
возвели рядом со старым, 
деревянным. На недавней 
встрече с мэром Сергеем 
Собяниным жители рай-
она попросили, чтобы пе-
ред храмом посадили дере-
вья и кустарники.

Проект 
разрабатывается

— Хорошо бы посадить 
по периметру вдоль забора 
живую изгородь из кустар-
ников, — говорит житель-
ница района Вера Марга-
сюк. — Храм стоит у доро-
ги, а живая изгородь защи-
тит прихожан от пыли.

Сергей Собянин эту 
инициативу поддержал. 
Как рассказали в управе 
района Новокосино, ко-
торая держит этот вопрос 
на контроле, за работу уже 
взялись специалисты Де-
партамента природополь-
зования и охраны окру-
жающей среды г. Москвы. 
Сейчас идёт подготовка 
проектно-сметной доку-
ментации. Все посадки за-
планированы на осень — 
благоприятный для этого 
период.

Корреспондент «ВО» 
побывала на месте строи-
тельства и узнала мнения 
жителей по поводу пред-
стоящего озеленения.

А ёлку — 
для Нового года

— Я считаю, что возле 
церкви надо посадить ивы 

и берёзы, — предлагает Ека-
терина Кравец.  — Наши ро-
дители всегда почитали эти 
деревья, они несут добро, 
радость. А ещё мама всегда 
говорила, что возле церкви 
должны сажать тополя: они 
снимают с людей всю пло-
хую энергию.

Также жители хотят ви-
деть на территории хра-
ма каштаны, так как этих 
прекрасных деревьев очень 
мало в районе. Кому-то 
больше нравятся строй-
ные клёны или благород-
ные липы, аромат которых 
во время цветения будет 
разноситься по всей окру-
ге. Некоторые предпочли 
бы вместо деревьев цветы 
на ухоженных клумбах.

«ВО» направил в депар-
тамент письмо с просьбой 
рассказать, что планиру-
ют посадить перед храмом.

А вот о том, что будет ра-
сти на территории храма 
после окончания строи-
тельства, рассказала под-
рядчик и инвестор Ната-
лья Сулима: 

— По договорённости с 
настоятелем храма прото-
иереем Владимиром Клю-
евым мы за свой счёт хоте-
ли разбить такой сад, что-
бы весной все деревья и 
кустарники на террито-

рии цвели. Поэтому оста-
новились на вишне, ябло-
не, сливе, сирени, черёму-
хе, белой спирее, жасмине и 
рябине. Будем высаживать 
по несколько штук каждого 
вида. Обязательно посадим 
и ёлку — для празднования 
Нового года.

Приносите розы

Наталья добавила, что 
планирование предсто-
ящих посадок идёт в ди-

алоге с Департаментом 
природопользования и 
охраны окружающей сре-
ды г. Москвы.

— Сажать цветы можно 
уже сейчас, не дожида-
ясь окончания стройки, 
— добавила инвестор. — 
Поэтому мы призываем 

прихожан приносить хо-
сты, розы, о которых меч-
тает батюшка, ромашки, 
гладиолусы, тюльпаны. 
Также для приходского 
дома требуются стулья, 
люстры, столы и прочая 
мебель.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

По просьбам жителей здесь запланированы посадки деревьев и кустарников

У нового храма на Салтыковской 
будут цвести яблони и вишни

Я собственник 
квартиры в много-
квартирном доме. 

При проведении капиталь-
ного ремонта дома моей 
квартире был причинён 
ущерб. Какие действия по-
советуете предпринять в 
данной ситуации? 

Степан Андреевич, 
Щёлковское ш.

Отвечают специалисты 
правового центра «Век-
тор».

Согласно статьям 15, 393, 
400 Гражданского кодекса 
РФ убытки должны воз-
мещаться в полном объё-
ме, если право на полное 
возмещение убытков не 

ограничено законом или 
договором. Жилищным 
законодательством уста-
новлены разные виды от-
ветственности региональ-
ного оператора перед соб-
ственниками помещений 
в многоквартирном доме. 

В сложившейся ситуа-

ции собственнику жилья 
должен быть полностью 
возмещён ущерб, причи-
нённый его имуществу. 
Соответственно, вы име-
ете полное право выста-
вить требование управля-
ющей организации и под-
рядчику.  

Рабочие повредили квартиру. Куда обращаться?

ВСЕ ПОСАДКИ У ХРАМА 
ЗАПЛАНИРОВАНЫ НА ОСЕНЬ

Настоятель храма 
протоиерей 
Владимир Клюев:
«Будем облагора-
живать территорию 
по мере развития»

— Надо сделать так, что-
бы было красиво. Мы бу-
дем рады всему, что прине-
сут люди, например цветам. 
Для начала нужно сделать 
минимум. Мы же не на один 
день храм открываем, а на-
вечно, поэтому будем обла-
гораживать территорию по 
мере развития, определим-
ся, кто будет ухаживать за 
травой, за цветами. А пока 
в храме воды даже нет для 
полива, мы привозим её из-
далека.
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Екатерина Кравец предлагает 
посадить у храма ивы и берёзы

Внутри церковного двора 
разобьют цветочные клумбы
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И 
так, сезон пик-
ников открыт. 
Корреспондент 
«ВО» отправился 
в рейд с инспек-

торами Мосприроды, что-
бы увидеть своими глаза-
ми, как специалисты под-
держивают порядок в охра-
няемых заповедных зонах.

Это не наше

Суббота, полдень, жара. 
В Измайловский лесопарк 
жители идут со всех кон-
цов округа. В основной ча-
сти парка разводить огонь 

можно в специальной зоне 
— на берегу Оленьего пру-
да. Едем туда. Видим, что 
тут всё в порядке: люди от-
дыхают, жарят мясо на спе-
циальных мангалах, тут 
же, за столами, устраива-
ют трапезу. Едем дальше. 
Останавливаемся на бере-
гу соседнего пруда. Неда-
леко отдыхает компания 
— две семьи с детьми.

— Добрый день! Огонь не 
разводите, шашлык не жа-
рите? — интересуется ин-
спектор.

— Нет, просто сидим, — 
отвечают.

— Хорошо.
Он уже собирается вер-

нуться к машине, но зор-
ким глазом замечает за 
кустами два «ничейных» 
мангала. Из них струится 
дымок, на углях лежат ре-
шётки — с колбасками и с 
мясом.

— Это не ваше? — инте-
ресуется инспектор.

— Нет, хозяева вещей 
отошли, — отвечают.

— Тогда я огонь затушу 
и всё это заберу, чтобы вы-
бросить, вы им передайте, 
— недоволен инспектор.

— Да, хорошо, конечно, 

— отвечают притихшие 
граждане.

Инспекторы залива-
ют огонь водой, но, когда 
поднимают конфискован-
ные вещи, один из мужчин, 
«непричастных» к наруше-
нию, просит:

— Может, хоть мясо оста-
вите?

— Так ведь оно не ваше? 
— удивляется служитель 
порядка.

В ответ молчание. Штраф 
4 тыс. рублей за разведение 
огня на особо охраняемой 
природной территории 
платить никто не желает. 

Провожали парня 
в армию

Загружаемся и едем даль-
ше. Рядом, на пригорке, от-
дыхает семья: они прово-
жают родственника в ар-
мию, отмечая это дело пик-
ником на природе. Отец 
семейства жарит мясо. Ин-
спекторы поясняют, что 
разводить огонь здесь нель-
зя, и требуют залить его во-
дой. Одна женщина начи-

нает спорить, устраивает 
истерику, а потом заявля-
ет, что документов у них с 
собой нет и протокол о на-
рушении составить не по-
лучится. Но фраза «Вызы-
вай полицию» срабатывает 
безотказно: документы на-
ходятся сразу, люди согла-
шаются оплатить штраф. 
Глава семейства слушает 
внимательно, подписыва-
ет постановление и полу-
чает квитанцию на оплату 
штрафа.

Всё сделано 
для людей

Для приготовления 
шашлыков в Измайлов-
ском лесопарке специаль-
но выделили три пикнико-
вые зоны. Там стоят ман-
галы и столы, есть контей-
неры для сбора мусора. В 
других местах природно-
го заповедника разводить 
огонь нельзя. Оспаривать 
этот запрет бесполезно. 
Надо просто принять его 
как должное.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

ФРАЗА 
«ВЫЗЫВАЙ 
ПОЛИЦИЮ» 
СРАБАТЫВАЕТ 
БЕЗОТКАЗНО: 
ДОКУМЕНТЫ 
СРАЗУ 
НАХОДЯТСЯ

 Косино-Ухтомский:
•  улица Заозёрная, в зоне 

отдыха «Озеро Белое»;
• площадка в Косинском 

лесопарке на левом бе-
регу реки Руднёвки.

 Ивановское: 
• ПИП «Измайлово» на пе-

ресечении улицы Чечу-
лина и Малого Купавен-
ского проезда;

• Терлецкий лесопарк, 
между улицей Металлур-
гов и Терлецким проез-
дом.

 Измайлово:
• зона отдыха Серебряно-

Виноградных прудов;
• Измайловский парк (Оле-

ний пруд);
• Измайловский парк (Де-

коративный пруд).

 Восточное Измайлово:
• Измайловский просп., 

вл. 54 (две зоны).
 Вешняки:

• 3-я Музейная ул., 40, 
стр. 1;

• ул. Юности, 2, стр. 2;
• платная пикниковая зона 

около Дворцового пруда.
 «Лосиный Остров»:

• платная пикниковая зона 
в экоцентре «Красная со-
сна»;

• платная пикниковая зона в 
экоцентре «Русский быт».

Актуальную карту с распо-
ложением всех пикниковых 
точек в Восточном окру-
ге можно найти на сайте 
ГПБУ «Мос природа», ди-
рекции ООПТ «Измайло-
во» и «Косинский» www.
mosecovao.info

Адреса пикниковых зон ВАО

Антон Жарков провёл совещание по программе реновации в Измайлове

Шашлыки 
и штрафники
Корреспондент «ВО» своими глазами увидел, 
как наказывают за разведение огня в неположенном месте

В Государст вен ной 
думе прошло совеща-
ние на тему расселения в 
рамках программы рено-
вации домов 19, 21, 21а на 
7-й Парковой улице, ко-
торые в народе называют 
«измайловскими барака-
ми». В совещании при-
няли участие представи-
тели Департамента градо-
строительной политики 
г. Москвы, префектуры 
Восточного администра-
тивного округа, а так-
же члены инициативной 
группы жителей домов на 
7-й Парковой улице.

— Мы бросили все уси-
лия на включение этих 
домов в программу рено-
вации и добились успеха! 
Постановлением Прави-
тельства Москвы дома 19, 
21, 21а на 7-й Парковой 
улице включены в спи-
сок домов, участвующих 
в программе реновации, 

— заявил Жарков, от-
дельно поблагодарив пре-
фекта Восточного округа 
Всеволода Тимофеева за 
неоцени мую помощь в ре-
шении этого вопроса.

В ходе совещания участ-
ники обсудили предпола-

гаемые сроки переселения 
жителей «измайловских 
бараков». Особое вни-
мание уделили механиз-
мам, которые позволили 
бы ускорить процесс.

Заместитель префекта 
ВАО Наталия Головано-

ва рассказала о ходе реа-
лизации программы ре-
новации в округе. Жи-
тели района Измайлово, 
в котором расположе-
ны дома на 7-й Парко-
вой, находятся в наибо-
лее удачном положении: 

в районе есть все условия 
(две стартовые площад-
ки) для эффективного 
запуска волны переселе-
ния. Жители первых до-
мов начнут переезжать в 
начале 2022 года.

В свою очередь жите-

ли обратились к депута-
ту и префектуре с прось-
бой обратить внимание 
надзорных органов города 
на проблемы, связанные 
с санитарным и техниче-
ским состоянием жилых 
помещений. Поскольку до 
переезда ещё далеко, необ-
ходимо принять исчерпы-
вающие меры по обеспече-
нию безопасного прожива-
ния в этих домах. 

— Вместе с префектурой 
ВАО мы продолжим кон-
тролировать ситуацию, с 
тем чтобы жители домов 
на 7-й Парковой как мож-
но скорее переехали в но-
вые, современные и ком-
фортные квартиры. Кро-
ме того, мною будут на-
правлены депутатские 
запросы по проблемам, 
связанным с техническим 
состоянием домов, — под-
черкнул Жарков.

Николай ДОЛГОВ
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Вот так отдыхать вредно для 
семейного бюджета

Во время совещания
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Хороший механик 
всегда в цене
В технологическом колледже на Вербной можно получить уникальные навыки

Н
а территории 
В о с т о ч н о г о 
округа действу-
ют 14 колледжей 
(вместе с фили-

алами колледжей из дру-
гих округов). Сегодня мы 
расскажем о технологиче-
ском колледже №21.

Лучший колледж 
Москвы

Технологический кол-
ледж №21 в Метрогород-
ке (ул. Вербная, 4, стр. 1) 
в прошлом году был при-
знан лучшим колледжем 
Москвы. Это заслуженная 
награда, поскольку почти 
половина учащихся кол-
леджа — подростки с огра-
ниченными возможностя-
ми здоровья (ОВЗ), следо-
вательно, нужны особая 
организация учебного 
процесса, особые препо-
даватели и есть особые 
проблемы. Но в коллед-
же их решают. За послед-
ние годы здесь воспита-
ли не один десяток при-
зёров специализирован-
ных чемпионатов России 
и олимпиад профессио-
нального мастерства.

Учащихся здесь ведут по 
жизни. Даже после того, 
как ребята окончат кол-
ледж.

— На улице у нас никто 
не остаётся. Ребята знают, 
что всегда могут обратить-
ся к нам за советом и после 
выпуска, — говорит зам.
директора колледжа На-
талья Кузьминская.

И учатся, и работают

Окончившие факультет с 
привлекательным названи-
ем «мегадизайн» станут гра-
фическими дизайнерами, 

дизайнерами одежды, ди-
зайнерами малых архитек-
турных форм, интерьера.

Ребята и девчата прохо-
дят практику у Вячесла-
ва Зайцева, в модельных 
агентствах и лучших ате-
лье Москвы.

Очень востребованы 
также такие профессии, 
как автомеханик, плот-
ник, цветовод. В чести 
специалисты по логисти-
ке, работники гостинич-
ного сервиса, сварщики, 
слесари, столяры, мебель-
щики, резчики по дереву, 
программисты, гончары и 
керамисты. А также сурдо-
переводчики. 

Колледж имеет соб-
ственное производство, на 
котором студенты и учат-
ся, и работают.

Это ресурсный центр 
деревообработки (дере-
вообрабатывающий цех) 
с новейшими станками. 
Швейное производство, 
типография, сварочное 
производство. Есть соб-
ственная автомастерская.

Бригадир выучил 
язык жестов

Устроиться на работу 
человеку с инвалидно-
стью непросто. Однако 
хорошая специальность 
многое решает.

— У моих слабослыша-
щих студентов больше рве-
ния к учёбе, чем у осталь-
ных. На кого ни посмо-
тришь — каждый спорт-
смен: у меня учились два 
чемпиона России по ка-
рате, один — по греко-
римской борьбе, несколь-
ко хоккеистов. Не пони-
маю, когда они всё успева-
ют: и учиться, и работать, и 
спортом заниматься, — го-

ворит мастер-тренер и на-
ставник ребят — победите-
лей чемпионата «Абилим-
пикс» по деревообработке 
Сергей Щулев, сам бывший 
выпускник колледжа.

Выпускники работа-
ют на Московском заво-
де специализированных 
автомобилей (МЗСА) — 
здесь даже бригадир вы-
учил язык жестов, в город-
ском военкомате (операто-
рами ЭВМ), на предпри-
ятии «Эвальд-мебель», на 
ФГУП «НПО «Техномаш», 
в автобусных парках и ав-
томастерских.

Автомеханики, как пра-
вило, ещё дополнительно 

получают специальность 
сварщика здесь же.

Один из многократных 
призёров чемпионата про-
фессионального мастер-
ства для людей с инвалид-
ностью «Абилимпикс» ме-
бельщик Илья Смирнов (у 
него инвалидность по слу-
ху) когда-то окончил кол-
ледж, а потом остался ра-
ботать в деревообрабаты-
вающем цехе при учебном 
заведении. Илья трудит-
ся над важным проектом 
— заказом Департамен-
та образования г. Москвы 
на изготовление подиумов 
для детских садов.

— Илья работает даже в 

выходные: ему нравится. 
Соответственно, и зара-
батывает неплохо, — рас-
сказали в администрации 
колледжа.

А после работы остаётся 
и оттачивает с преподава-
телем мастерство для уча-
стия в чемпионатах.

Как подать 
документы

Приём документов уже 
идёт. Так как набор на бюд-
жетные места ограничен, 
то лучше сейчас написать 
заявление, принести ат-
тестат можно позже. Фор-
мально группы набирают 

до октября, но фактически 
по мере сформированности 
группы — например, нуж-
но 50 человек автомехани-
ков — набор на бюджетные 
места закрывается.

Мария ГУСЕВА

РЕБЯТА 
И ДЕВЧАТА 
ПРОХОДЯТ 
ПРАКТИКУ 
У ВЯЧЕСЛАВА 
ЗАЙЦЕВА

Адрес головного здания:
ул. Вербная, 4, стр. 1. 
Тел.: 8-977-739-9330, 
(499) 167-1109.
Лицам с ОВЗ по слуху можно 
общаться с помощью СМС, 
а также проходить собесе-
дование по скайпу (логин 
— Gbpoutk21) совместно с 
сурдопереводчиком по предва-
рительной записи.

Мастер-тренер Сергей Щулев —
сам бывший выпускник колледжа

Студент Иван Юдаков часто 
защищает честь колледжа 
на конкурсах автомехаников
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Держать такую 
площадку 
без дела 
расточительно

Во дворах на улице Юно-
сти не хватает парковочных 
карманов для автомобилей. 
Корреспондент «ВО» узна-
ла мнение жителей Вешня-
ков о реорганизации забро-
шенной парковки на ул. Юно-
сти, вл. 11-13.

Юрий Ковалевский,
33 года, предприниматель:
— Очень жаль, что на про-

тяжении долгого времени пу-
стует такая большая площад-
ка, давно нужно было поднять 
этот вопрос. Рядом находит-
ся поликлиника, жителям не-
где оставить машину, а ста-
рая парковка заброшена, за-
ехать на неё нет возможно-
сти. Надеюсь, в ближайшее 
время её отремонтируют и 
сделают для нас новую бес-
платную парковку. 

Дарья Маслова,
27 лет, врач-методист:
— Как автовладелец я 

поддерживаю решение сде-
лать новую парковку на ме-
сте старой. Её нужно ого-
родить, предусмотреть там 
места для инвалидов, сде-
лать удобный въезд. Около 
окрестных домов очень мало 
места, там узкие проезды, 
много деревьев. Жителям 
самим негде парковаться, 
а куда ставить машину тем, 
кто приехал в школу или в 
поликлинику?

Михаил Лобастов,
30 лет, строитель:
— Я живу в Вешняках бо-

лее 20 лет. Парковок не хва-
тает, а вопрос с решением 
судьбы большой заброшен-
ной площадки на улице Юно-
сти, на мой взгляд, силь-
но затянулся. Сейчас дело 
сдвинулось с места, и мы 
все, живущие поблизости, 
с нетерпением ждём, когда 
новая парковка откроется. 
Надеемся, что её оборуду-
ют должным образом.

Юрий Васильевич Коло-
бов с улицы Молдагуловой 
живёт в Веш-
няках уже 
более 30 лет. 
На встрече с 
Сергеем Со-
бяниным он 
поднял ак-
т у а л ь н ы й 
д л я м но-
гих жителей 
района вопрос о забро-

шенной парковке на 
ул. Юности, вл. 11-13.

— Я уже на пенсии, а 
раньше работал водите-
лем в посольстве Чили на 
улице Юности, 9, и много 
лет пользовался этой удоб-
ной парковкой. Рядом со 
стоянкой также есть по-
ликлиника, школы, парк 
«Кусково» недалеко, так 
что очень многие жители 
района ею пользовались. 

Но в 2013 году она закры-
лась, — рассказал «ВО» 
Юрий Васильевич. — Те-
перь я общественный со-
ветник района, и жители 
часто спрашивают меня, 
можно ли как-то вернуть 
стоянку.

Этот вопрос и задал 
Юрий Колобов мэру Мо-
сквы от имени вешняков-
ских автовладельцев.

Сергей Собянин пообе-

щал, что парковку восста-
новят.

Юрий Колобов таким ре-
шением остался доволен. 

Как сообщили в управ-
лении строительства пре-
фектуры Восточного окру-
га, проект реконструкции 
парковки уже готов и одо-
брен, проводится конкурс 
на выполнение строитель-
но-монтажных работ. 

 — Новую парковку, рас-

считанную на 377 машино-
мест, планируется открыть 
до 1 октября 2018 года. Уже 
сейчас начаты работы по 
прокладке кабеля, ведутся 
другие подготовительные 
работы. В самое ближай-
шее время установят модуль 
охраны, — сообщил началь-
ник управления префекту-
ры Антон Степаненко.

Ольга ВОЛЖСКАЯ, 
Мария КАЛУГИНА

Заброшенную парковку 
на улице Юности 
отремонтируют до осени
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Многие жители района 
в своё время  пользовались 
этой парковкой

Жители Новокосина и 
Вешняков всё ещё могут при-
нять участие в открытых го-
лосованиях по важным те-
мам, которые поднимались 
во время встреч Сергея Собя-
нина с жителями этих райо-
нов. Мэр предложил москви-
чам самим принять решение 
по ряду актуальных вопросов.

Два опроса по району Но-
вокосино уже завершились. 
Большинство новокосинцев 
проголосовали за расшире-
ние и круглогодичную рабо-
ту фестивальной площадки 
на Городецком бульваре и вы-
сказались за очистку пруда-
регулятора на Суздальской 
улице. Ещё два опроса про-
должаются: жители выбира-
ют варианты благоустройства 
Салтыковского лесопарка и 
высказывают своё мнение от-
носительно того, вводить или 
нет платные парковки, чтобы 

очистить улицы района от 
сторонних машин. 

Жители Вешняков име-
ют возможность повлиять 
на специализацию ново-
го ФОКа, который может 
быть построен в районе, 
и проголосовать за укра-
шение одной из централь-
ных улиц. Желающие мо-
гут также решить судьбу 
будущей парковой зоны 
на ул. Юности, 1, и отдать 
голос за или против заме-
ны металлических ограж-
дений во дворах на живые 
изгороди.

Проголосовать или озна-
комиться с результатами 
опросов можно на страни-
це портала газеты «Восточ-
ный округ» и на её страни-
цах в социальных сетях, а 
также на порталах газет 
«Новокосино. Вестник 
района» и «Вешняки», в 
районных группах «ВКон-
такте», «Фейсбук», «Инста-
грам» и в «Твиттере».

Фарида ГАЛЕЕВА

В Новокосине и Вешняках продолжаются
опросы по актуальным темам

Большинство новокосинцев проголосовали за очистку пруда-регулятора на Суздальской
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СПОРТ

МЕНЬШЕ СЕКУНДЫ НА ВЫСТРЕЛ

С
л о в о с о ч е т а н и е 
«п р а к т и че ск а я 
стрельба» у мно-
гих вызывает не-
доумение: а что, 

бывает стрельба теорети-
ческая? Между тем это вид 
спорта, весьма популяр-
ный во всём мире, со своей 
международной конфеде-
рацией IPSC (Россия всту-
пила в неё в 1999 году) и с 
Федерацией практической 
стрельбы России — ФПСР. 
Мы попросили рассказать 
о нём Сергея Асланяна, 
инструктора по практи-
ческой стрельбе, оттачи-
вающего своё мастерство 
в одном из клубов наше-
го округа.

1В чём отличие 
стрельбы 

практической 
от обыкновенной 
спортивной?

В практической стрель-
бе, во-первых, нет специ-
ального оружия, стрелок 
выступает с серийными 
образцами — пистолета-
ми, стоящими на воору-
жении армий стран мира, 
тактическими карабина-
ми и т.д. А во-вторых, — 
и это главное — практи-
ческая стрельба гораз-
до интереснее! Стрельба 
стоя, лёжа, из-за укры-
тия, в движении по мише-
ням, далёким и близким, 
появляющимся и исчеза-
ющим… И всё это — как 
можно быстрее. Поразить 
пять мишеней 10 выстре-
лами за 15 секунд — это 
незачёт. Мастер тратит на 
точный выстрел менее се-
кунды. Прицеливание — 
интуитивное. Один из от-
цов практической стрель-
бы в США Билл Донован 
делал шесть точных вы-
стрелов из револьвера… 
за две  секунды! Соот-
ветственно, на соревно-
ваниях по практической 
стрельбе победу определя-
ют по специальному тай-
меру: кто быстрее при об-

щем количестве очков — 
тот и победил.

2Обычной пулевой 
стрельбой 

могут заниматься 
и подростки. 
С какого 
возраста можно 
начинать занятия 
«практикой»? 

Строго с 18 лет — и 
мужчины, и женщины. А 
вообще-то в практическую 
стрельбу приходят доволь-
но поздно по спортивным 
меркам: как правило, по-
сле тридцати. Я сам начал 
заниматься лет в сорок. 
У нас в клубе есть стре-
лок, пришедший в 50 лет, 
до этого оружия в руках 
не державший. Сегодня 
ему за шестьдесят, он вы-
ступает по классу «мастер 
спорта», победитель и при-

зёр многих соревнований. 
Уровень первоначальной 
подготовки значения не 
имеет. Попробовать свои 
силы может любой.

3 Но не опасно ли 
давать в руки 

оружие абсолютному 
неумехе, не высок ли 
риск ЧП?

Абсолютно безопасно. 
Дисциплина на стрельби-
ще «практиков» строже ар-
мейской, и наказание за на-
рушение техники безопас-
ности одно — дисквалифи-
кация. К тому же тут даже 
в коммерческих клубах 
принцип «любой каприз 
за ваши деньги» не рабо-
тает. Инструктор никог-
да не допустит к занятиям 
не то что пьяного, но даже 
похмельного человека, че-
ловека с неадекватным по-
ведением, например агрес-

сивного «братка», человека 
с зоновскими перстнями на 
пальцах и т.д. Четыре пра-
вила безо пасности (их на-
зывают «молитва стрел-
ка») повторяют хором перед 
каждой тренировкой, так 
что ЧП исключены. Зани-
маясь уже более 10 лет, я в 
нашем клубе не припомню 
ни одного. Забавные курьё-
зы — да, бывают. Так, ваш 
коллега-фотограф, снима-
ющий тренировку, однаж-
ды поймал отлетевшую 
гильзу… ртом. Одной де-
вушке, пришедшей на тре-
нировку в кофточке с низ-
ким вырезом, в декольте за-
летела гильза. А она горя-
чая, между прочим.

4 Как долго 
надо учиться 

владению оружием 
практической 
стрельбы, если 
человек впервые 
взял его в руки 
и даже в армии 
не служил?

Базовый курс — пять за-
нятий. После этого стажёр 
сдаёт экзамен и получает 

низшую ступень квалифи-
кации с правом участия в 
клубных соревнованиях. 
К слову, инструктор может 
по своему усмотрению и не 
поставить зачёт — это ещё 
к вопросу о безо пасности.

5 Дорого ли 
заниматься 

практической 
стрельбой?

В некоммерческих клу-
бах, например при вузах, — 
от тысячи рублей за трени-
ровку, есть скидки для со-
циально незащищённых 
групп населения. В ком-
мерческих — от 2 тыс. руб-
лей и выше.

Алексей ТУМАНОВ

У НАС В КЛУБЕ ЕСТЬ СТРЕЛОК, 
КОТОРЫЙ НАЧАЛ 
ЗАНИМАТЬСЯ В 50 ЛЕТ

Пять вопросов о практической стрельбе

«Молитва   
стрелка»

1. Я буду всегда обра-
щаться с оружием как с 
заряженным.

2. Я никогда не направ-
лю оружие туда, куда не 
хочу стрелять.

3. Перед выстрелом я 
всегда проверю, что пе-
ред мишенью и за ней.

4. Я никогда не коснусь 
пальцем спускового крюч-
ка, пока оружие не будет 
направлено на мишень. 

Липа — 
трога-
тельная 
собачка 
с очень 
груст-
ным 
взглядом, немногим 
младше года. Спокойная, 
милая, ласковая. Совсем 
не навязчивая, будет от-
личным компаньоном для 
пожилого человека. Вы-
растет примерно до 55-
57 см в холке. Тел. 8-905-
531-9090, Юлия.

Лайма — 
пушистая, 
весёлая, 
друже-
любная и 
ласковая. 
Ей восемь 
месяцев, 

рост около 50 см в холке. 
Лайма очень хочет быть 
послушной, старательно 
ходит на поводке. Всегда 
рада поиграть с челове-
ком, совсем не агрессив-
ная. Подойдёт в любую 
семью. Тел. 8-967-224-
5977, Людмила.

Тор — ласковый, актив-
ный и очень задорный пя-
тимесячный пёс. По ха-
рактеру — просто море 
позитива. Отлично по-
дойдёт в семью с детьми, 
станет компаньоном для 
тех, кто ведёт активный 
образ жизни. Вырастет 
некрупным, вряд ли более 
45-47 см в холке. 
Тел. 8-926-605-8973, Ася.

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (рай-
он Косино-Ухтомский, про-
ектируемый проезд №265) 
содержатся около 2500 со-
бак и кошек. Волонтёры по-
стоянно ухаживают за ними, 
общаются, чтобы те были 
готовы к встрече с потенци-
альными хозяевами. Ведь 
каждый пёс и кот хочет об-
рести дом.

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯЕВ

Сергей Асланян: «Я сам начал 
заниматься практической 
стрельбой лет в 40»
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О
льга Владими-
ровна Демихо-
ва — доктор ме-
дицинских наук. 
Более полувека 

она занимается испыта-
нием новых лекарств про-
тив туберкулёза, проводит 
исследования по пульмо-
нологии и фтизиатрии. А 
ещё Ольга Владимировна 
— дочь легендарного Вла-
димира Петровича Деми-
хова, выдающегося учёно-
го-экспериментатора.

Механическое 
сердце

Самое интересное, что 
Владимир Демихов — ав-
тор множества уникаль-
ных операций по пере-
садке сердца, почек, пе-
чени — хирургом, строго 
говоря, не был.

— Отец окончил биофак 
МГУ, отделение физиоло-
гии животных, — говорит 
Ольга Демихова. — Очень 
рано начал заниматься 
наукой. На 3-м курсе, в 21 
год, сконструировал пер-
вую в мире модель меха-
нического сердца и вжи-
вил его собаке, она про-
жила два часа. Сейчас это 
сердце — насос, соеди-
нённый с электрическим 
двигателем, — хранится в 
музее Института сердеч-
но-сосудистой хирургии 
Лео Бокерии.

Потом он прошёл две 
войны — финскую и Ве-
ликую Отечественную.

Всё — 
впервые в мире

После Победы Влади-
мир Демихов стал рабо-
тать преподавателем в 
пушно-меховом техни-
куме в Балашихе. И про-
должил эксперименты по 
пересадке органов.

24 февраля 1946 года 
он провёл первую в мире 
операцию по пересадке 
дополнительного сердца 
вместе с лёгкими в груд-
ную клетку собаки. 20 
октября того же года им 
была сделана первая в 
мире полная замена всего 
сердечно-лёгочного ком-
плекса.

Какие бы эксперимен-
ты с животными ни про-
изводил 30-летний фи-
зиолог-экспериментатор 
в кустарно оборудован-
ной лаборатории с само-
дельным оборудовани-
ем (роль аппарата искус-
ственной вентиляции лёг-
ких, например, выполнял 
пылесос «Буран»), всё про-
исходило впервые в исто-
рии человечества.

Завлаб 
у Вишневского 

В начале 1947 года Вла-
димир Демихов написал 
письмо в президиум Ака-
демии медицинских наук, 
приложил отчёты о сво-
их операциях и попросил 
поддержать его работу.

— После успешного до-

клада отец перешёл на ра-
боту в Институт хирургии 
Вишневского. Ему дали 
экспериментальную ла-
бораторию и назначили 
её заведующим.

Ели, пили, кусались

В середине 50-х весь мир 
обошли кадры двухголо-
вой собаки профессора 
Демихова — американ-
цы даже сняли об этом 
фильм. 

— Была у папы серия та-
ких экспериментов по пе-
ресадке второй головы: на 
спину, точнее, на сосуды 
шеи взрослой собаки, под-
саживалась голова моло-
дой. Прооперированные 
животные жили до по-
лутора месяцев — головы 
ели, пили, гавкали, об-
щались между собой, ку-
сались. Эксперимент до-
казал, что такой сложный 
орган, как голова, может 
полноценно функциони-
ровать после пересадки.

Оперировать людей 
не имел права

Он сделал тысячу пе-
ресадок. Стал кандида-
том и доктором биологи-
ческих наук — причём в 
один день: учёный совет 
МГУ был поражён объё-
мом и уровнем выполнен-
ной им работы. Владимир 
Демихов стал всемирно 
известен: публиковал ра-
боты, получал престиж-

ные международные пре-
мии, принимал хирургов, 
в том числе из-за рубежа. 
Но сделать операцию по 
пересадке органов чело-
веку не имел права: у него 
не было медицинского ди-
плома.

Учились у Демихова

В 1960 году Владимир 
Петрович выпустил кни-
гу «Пересадка жизненно 
важных органов в экспе-
рименте». Хирурги, при-
сутствовавшие у Демихо-
ва на пересадках сердца, 
видели, что всё готово для 
того, чтобы переносить 
эксперимент в клинику, 
делать операцию по пе-
ресадке сердца человеку. 
Они писали в ЦК КПСС, 
говорили, что можно на-
чинать операции по пе-
ресадке человеческого 
сердца в НИИ скорой по-
мощи имени Склифосов-
ского. Но им не разреши-
ли. И первую в мире пе-
ресадку сердца человеку 
сделал в 1967 году южно-
африканский хирург Кри-
стиан Барнард.

— Он два раза приез-
жал к отцу в лабораторию, 
в 1960 и 1963 годах, при-
сутствовал на операци-
ях, — говорит дочь учёно-
го. — В первом же интер-
вью он сказал, что учился 
у Владимира Демихова, в 
СССР, и повторял это всю 
жизнь. 

Марина МАКЕЕВА

Зачем собаке 
вторая голова?

РОЛЬ АППАРАТА ИСКУССТВЕННОЙ 
ВЕНТИЛЯЦИИ ЛЁГКИХ 
ВЫПОЛНЯЛ ПЫЛЕСОС «БУРАН»

Советник директора ЦНИИ туберкулёза в Сокольниках Ольга Демихова 
рассказывает об отце, с чьих экспериментов началась мировая трансплантология
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46

Революционные эксперименты 
Владимира Петровича Демихова 
создали крепкую базу для 
развития трансплантологии
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В 
начале 2018 года Рос-
сийская государствен-
ная библиотека для 
молодёжи на Боль-
шой Черкизовской 
улице вручила Гузели 

Яхиной литературную награду 
«Премия читателя-2017». Сама 
Гузель говорит, что это для неё 
особая награда, хотя есть и более 
престижные, профессиональ-
ные награды. Например, «Кни-
га года», «Ясная Поляна», «Боль-
шая книга». Эти премии полу-
чил дебютный роман Гузели — 
«Зулейха открывает глаза».

В этом году Гузель Яхина 
представила свой новый роман 
— «Дети мои». Нашему корре-
спонденту удалось побеседо-
вать с писательницей. 

Писать и читать 
научила бабушка

— Гузель, вы не смогли сами 
приехать за читательской премией, 
которую учредила библиотека на 
Большой Черкизовской. Вам её 
передали?

— Конечно! Это очень дорогой 
для меня приз. 

— Признаюсь, что, начав читать 
ваш роман «Зулейха открывает гла-
за», я не смогла оторваться. Роман 
представлялся как дебютный, но он 
так не воспринимается. Чувствуется 
уверенная рука мастера со своим 
сложившимся стилем. Во сколько 
лет вы начали писать?

— Лет в семь. Начинала с за-
бавных детских стихов, потом 
писала небольшие рассказы, 
приключенческие повести, вся-
ческие подражания Дюма, Ага-
те Кристи. Мне очень повезло с 
бабушкой: она меня научила чи-
тать, писать и считать очень рано. 
В пять лет я уже бегло читала, так 
что в школе учиться было доволь-
но легко. Лет в тринадцать я по-
пробовала писать сценарии, по-
тому что очень хотела заниматься 

сценаристикой. Первые публика-
ции появились в нашей классной 
газете, потом мы стали издавать 
юношескую районную газету, и я 
была выбрана её главным редак-
тором… Так что в юности было 
много разного опыта, связанно-
го с написанием текстов.

Про солёных гусей 
и пастилу

— Есть ли что-то биографичное в 
романе «Зулейха…»?

— Роман не биографический, 
но элементы жизни моей бабуш-
ки по маминой линии там есть. 
Родители бабушки тоже были 
раскулачены и сосланы, когда 
ей было семь лет. Маршрут, ко-
торым в романе проехали пере-
селенцы, взят из жизни бабуш-
ки: из татарской деревни их по-
везли в Казань, из Казани — в 
Красноярск по железной доро-
ге, дальше уже по воде — по Ени-
сею и по Ангаре до места ссыл-
ки. Даты бабушкиной ссылки — 
с 1930 по 1946 год — совпадают 
с периодом действия в романе.

— Вы так «вкусно» и подробно 
описываете татарскую деревню, что 
кажется, будто бы вы сами родились 
там и выросли.

— Я родилась в Казани. В дет-
стве много времени проводи-
ла в доме бабушки и дедушки 
— в черте города, но в сель-
ском его районе. В романе 
я описала татарский быт 
и жизнь татарской дерев-
ни, практически ничего 
не придумывая, а про-
сто вспоминая, что и 
как было устроено в де-
ревенском доме бабушки 
и дедушки: обширное хозяй-
ство, амбары-сараи, баня, чер-
дак, набитый хламом, висящие 
там солёные гуси и рядом — ли-
сты пастилы... Пастилу дедушка 
сам готовил. Он собирал ябло-
ки, бабушка их чистила, а он 

варил, пропекал в печи и 
сушил на солнце. Я до 
сих пор помню вкус 
этой пастилы. Но в 
романе, конечно, 
несколько смеще-
ны акценты: всё 
описывается бо-
лее сказочно, бо-
лее густыми кра-
сками.

— Ваша бабушка 
жива?

— Она уже умерла. 
Её смерть и послужила 
для меня толчком — по-
жалуй, самым серьёзным, 
— чтобы заняться написа-
нием первого романа. 

Кама «сыграет» Ангару

— Поймала себя на том, что 
роман очень кинематографичен. 
Может, уже есть предложения его 
экранизировать?

— Надеюсь, фильм состоится. 
Права уже переданы два года на-
зад каналу «Россия». Мы говорим 
о восьмисерийном фильме. На-

сколько я знаю, работа идёт: про-
дюсер проекта Илья Папернов 

уже рассказал в интервью ка-
занским СМИ, что съёмки 

начнутся в августе, в Лаи-
шевском районе Татар-

стана, недалеко от Ка-
зани: Кама «сыграет» 
Ангару, татарстанские 

леса — тайгу. 
— Кого видите в роли 

Зулейхи?
— Я в тысячный 

раз повторю, что 
буду рада видеть 
в этой роли Чул-
пан Хаматову. 
Мне кажется, 
что лучшей ис-
полни тельни-
цы для главной 
роли не найти. 

Во всяком слу-
чае, когда я писа-

ла сценарий, то пред-
ставляла в роли Зулейхи 

именно её.
— Мало кто из писателей 

бывает доволен экранизацией своих 
произведений...

— Я же училась в Школе кино 
и по второму образованию — 
сценарист, поэтому понимаю, 
насколько это разные виды ис-

ПЕРСОНА

Известная писательница рассказала о романах и о жизни, из которой они родились

Гузель Яхина: Сочинять 
я начала в семь лет

ЗАДУМАВ НАПИСАТЬ 
СЦЕНУ РОДОВ ЗУЛЕЙХИ, 
Я ПРИШЛА К СВЕКРОВИ

Ищите
в социальных сетях!
«ВК» — www.vk.com/vaomoskva
«Фейсбук» — www.facebook.com/vostokrug
«Твиттер» — www.twitter.com/vaomoskva
«Инстаграм» — www.instagram.com/newsvostok

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!

Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций
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кусства: литература и кино. 
Понимаю, насколько труд-
но — сначала сценаристу, 
затем режиссёру — сохра-
нить дух романа в кине-
матографическом произ-
ведении, тем более в теле-
визионном проекте. Роман 
«Зулейха…» кинематогра-
фичный, он родился из 
сценария, по этому какие-
то элементы  — эпизоды, 
решения сцен, образы, ди-
алоги — несложно взять и 
перенести на экран.

Каким был мир 
немецкого Поволжья

— Только что вышел ваш 
второй роман — «Дети мои». 
На этот раз в центре по-
вествования — поволжские 
немцы. Почему затронули 
именно эту тему?

— По первой специаль-
ности я, как и мой дедуш-
ка, кстати, — учитель не-
мецкого. Очень люблю 
немецкий язык, немец-
кую культуру. Мне близка 
тема российских немцев, 
она затрагивалась отчасти 
уже в романе «Зулейха от-
крывает глаза»: если пом-
ните, там есть такой герой 
— профессор медицины 
Вольф Карлович Лейбе. К 
тому же я выросла на Вол-
ге, очень люблю эту реку. 
Написать одновременно о 
двух вещах, которые лю-
бишь, — о немецкой куль-
туре и о любимой реке — 
мне показалось особенно 
интересным. 

— Какую эпоху вы охваты-
ваете в этом романе?

— С 1916 по 1938 год. 
Этот временной отрезок 
почти совпадает с года-
ми существования немец-
кой автономии на Волге. 
Я взяла этот период, во-
первых, потому что меня 
очень волнуют ранние со-
ветские годы, а во-вторых, 
тогда ещё существовал мир 
немецкого Поволжья — яр-
кий, самобытный, вкус-
ный. Мир, созданный при-
шлыми людьми на чужой 
земле и бережно сохранён-
ный в неизменном виде до 
середины XX века. Этот 
мир мне хотелось выта-
щить из забвения. Именно 
протест против забвения и 
подтолкнул написать ро-

ман. Депортация 1941 года 
уничтожила этот мир, к со-
жалению. Отдельное спа-
сибо хочу сказать истори-
ку из Саратова, профессо-
ру Аркадию Адольфовичу 
Герману: его книга о не-
мецкой автономии была 
моей настольной во время 
подготовки романа.

— Читала, что над рома-
ном «Зулейха…» вы работали 
в общей сложности три года. 
Второй роман — «Дети мои» 
— писать было легче?

— Наоборот. Мне каза-
лось, что эксплуатировать 
успех «Зулейхи…» нечест-
но. Я хотела сделать что-то 
совсем другое — написать 
иной текст. И это долго не 
получалось. Можно ска-
зать, что «Зулейху…» пи-
сала играючи, а над «Деть-
ми…» долго билась.

Трудные диалоги 
она пишет от руки

— Вдохновение приходит 
по ночам?

— Утренние часы самые 
плодотворные. Я жаворо-
нок, утром у меня очень 
много энергии. В лучшие 
дни до рассвета уже бы-
вает что-то написано. А 
вообще я пока подчиня-
юсь графику жизни доче-

ри: по утрам готовлю ей 
завтрак, отвожу в школу. 
Уже потом сажусь за стол 
и несколько часов — три-
пять, а иногда шесть или 
семь, если позволяют вре-
мя, настрой и наработан-
ный материал, — пишу. 
Пару раз устраивала себе 
творческий отпуск: уеди-
нялась в отдалённом месте 
и несколько недель зани-
малась только написани-
ем текстов — тогда работа-
ла с пяти утра. Таким сча-
стьем было встать, пока 
ещё небо тёмное, сесть за 
рабочий стол и к рассвету 
уже иметь какие-то напи-
санные абзацы, а может, 
даже страницы.

— Вы пишете на компью-
тере, от руки?

— На компьютере. Это 
привычка со школы. 
Но если не получаются 
какие-то сложные диало-
ги, то пробую написать их 
от руки: в рукописном ва-
рианте дело может пойти 
лучше.

— Ваши домашние как-
то помогают вам в вашем 
писательском деле, что-то 
советуют?

— Я очень признатель-
на своим домашним за то, 
что они понимают моё же-
лание писать. Это очень 

важно: я могу сесть за стол 
и работать пять-шесть ча-
сов — и никто мне не ска-
жет, что я ерундой зани-
маюсь.

Когда я задумала напи-
сать сцену родов Зулей-
хи, то пришла к свекро-
ви: она акушер-гинеко-
лог с огромным стажем, 
всю жизнь проработала в 
Первом Ленинградском 
медицинском институте 
им. Павлова (сегодня — 
ПСПбГМУ имени Павло-
ва. — Прим. ред.), куда при-
возят женщин со сложны-
ми родами. Я попросила 
её описать такую акушер-
скую ситуацию, которая 
была бы, с одной стороны, 
чревата смертью для плода 
и матери, но при этом раз-
решима без медицинских 
инструментов, «в чистом 
поле». И свекровь очень 
подробно рассказала о том, 
как могут происходить по-
добные роды: как рассуж-
дает врач, что делает, что 
чувствует, что происходит 
с рождающимся ребёнком 
и с роженицей... Этот об-
стоятельный профессио-
нальный рассказ я потом 
передала в сжатой форме 
литературным языком, и 
в итоге получилась сце-
на рождения сына Зулей-
хи — Юзуфа. После выхода 
книги свекрови звонили её 
бывшие коллеги из Пите-
ра и признавались, что уз-
нали её «акушерский по-
черк».

— Чем занимается ваш 
муж?

— У него техническое 
образование — окончил 
Ленинградский государ-
ственный университет, 
отделение информатики и 
прикладной математики, 
работает по специально-
сти. Он далёк от литерату-
ры, и это огромное счастье.

— Планируете написать 
очередной роман?

— У меня есть планы 
написать ещё один текст. 
Не знаю, будет ли это ро-
ман или повесть, но точ-
но могу сказать, что в ос-
нове — исторический сю-
жет: 1926 год, Советский 
Союз. Этим я буду зани-
маться ближайшие пару 
лет, а там посмотрим...

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

В РОЛИ ГЛАВНОЙ ГЕРОИНИ 
Я ПРЕДСТАВЛЯЛА ЧУЛПАН 
ХАМАТОВУ

ПЕРСОНА

Ветеринарный врач 
окружной станции по 
борьбе с болезнями жи-
вотных Дмитрий Гон-
чар победил во втором 
этапе Всероссийского 
конкурса на лучшую 
научную работу сре-
ди аспирантов вузов 
Минсельхоза. На кон-
курс Дмитрий предста-
вил работу, написан-
ную на основе своей 
магистерской диссер-
тации по теме «Биоло-
гическая безопасность 
мяса кроликов при 
применении препарата 
«Гидропептон-плюс».

— Этот препарат сти-
мулирует усвоение бел-
ка, насыщение мышеч-
ной ткани, богат ами-
нокислотами, поэтому 
кролики лучше растут, 

— говорит Дмитрий. — 
Его применение, наде-
юсь, поможет вывести 
российское кролико-
водство на более высо-
кий уровень.

Дмитрий окончил 
Московскую ветери-
нарн у ю ака демию, 
сейчас учится в аспи-
рантуре. Работает ве-
теринарным врачом в 
ВАО с 2016 года — ис-
следует продукты с яр-
марок выходного дня и 
с рынков округа. Дми-
трий активно занима-
ется спортом — входит в 
сборную Москвы по па-
уэрлифтингу, в составе 
которой в феврале это-
го года одержал победу 
на чемпионате в Тюме-
ни. А победу в научном 
конкурсе Дмитрий от-
праздновал креативно 
— женился.

Евгения САРАТОВЦЕВА

Ветеринар 
из Восточного округа 
намерен вывести 
кролиководство 
на новый уровень
ЗНАЙ НАШИХ!

Продюсеры объявили, что съёмки фильма по «Зулейхе…» начнутся в 
августе. Исполнительница главной роли пока не определена

Дмитрий Гончар — спортсмен, учёный, молодожён
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ДОСУГ

Современный театр на 
Большой Черкизовской

На лекцию об одной из са-
мых ярких и резонансных 
фигур современного театра 
и кино — режиссёре, созда-
теле и художественном ру-
ководителе «Гоголь-центра» 
Кирилле Серебренникове — 
приглашает 13 июня в 18.00 
Российская государствен-
ная библиотека для моло-
дёжи (Б.Черкизовская ул., 4, 
корп. 1). Участники узнают, 
почему его называют «ре-
жиссёр-провокатор». Вход 
свободный. 

Фортепиано 
на Электрозаводской

Фортепианный кон-
церт пройдёт 14 июня в 
19.00 в историко-культур-
ном центре «Особняк куп-
ца В.Д.Носова» (ул. Элек-
трозаводская, 12, стр. 1). В 
исполнении лауреата меж-
дународных конкурсов Еле-
ны Эндеберя прозвучат про-
изведения С.Рахманинова, 
А.Скрябина, М.Равеля, 
К.Дебюсси. Вход свободный.

Шахматы в Измайлове
Бесплатный детский шах-

матный клуб открылся в Из-
майловском парке культуры 
и отдыха, на аллее Большого 
круга. Опытный инструктор 
обучит ребят премудростям 
этой древней игры. Также в 
клубе будет организовано 
игровое время для взрос-
лых участников. Подробное 
расписание и обязательная 
запись желающих на сайте 
izmailovsky-park.ru (раздел 
«Чем заняться?»).

История Шереметевых 
в «Кусково»

Эколого-краеведческая 
экскурсия по лесопарку «Ку-
сково» пройдёт 15 июня в 
14.00 (сбор у главного входа 
в музей-усадьбу «Кусково», 
ул. Юности, 2). Специалисты 
ГПБУ «Мосприрода» рас-
скажут не только о «дворян-
ской истории» бывшей лет-
ней резиденции рода Шере-
метевых, но и о самом лесе 
и его обитателях. Экскурсо-
вод проведёт участников по 
парку и расскажет об осо-
бенностях «Кусково». Уча-
стие бесплатное.

АФИША

А
кция «На рабо-
ту на велосипеде» 
проходит всего 
раз в году, жела-
ющих всё больше, 

но массового характера в 
Москве явление пока не 
приняло. А вот пожар-
ный Юрий Сидоров ездит 
на велосипеде на каждое 
дежурство, да ещё из не-
близкого Подмосковья. 

Юрий живёт в Хотькове 
— небольшом городке на 
Ярославском шоссе.

— В пожарной охране 
работаю семь лет, рань-
ше ездил на службу на 
общественном транспор-
те, потом купил машину. 
Как-то раз увидел в Ин-
тернете фото новой моде-
ли велосипеда на толстых 
покрышках — фетбайк, — 
рассказывает Юрий Сидо-
ров. — В России их тогда 
было сложно купить. И 
вот однажды увидел свою 
мечту в магазине в Со-
кольниках. Купил сра-
зу же.

С тех пор уже три года 
старший сержант вну-
тренней службы раз в 
трое суток приезжает в по-
жарную часть №12 в Со-
кольниках на велосипе-
де. Утром командир отде-
ления едет до Мытищ на 
электричке, а потом на ве-
лосипеде. Встаёт в 5.00, а 
в 6.10 уже вместе с желез-
ным конём садится в элек-
тропоезд.

Обратно после служ-
бы он едет на велосипеде 
от пожарной части до са-
мого Хотькова. Это толь-
ко по прямой больше 60 
километров, а по лесной 
зоне около 100! На обрат-
ную дорогу Юрий тратит 
примерно четыре с поло-
виной часа. Ему больше 
нравится ездить по поле-
вым дорогам и по лесным 
тропинкам.

— Такой путь не всегда 
ровный и для безопасно-
сти обязательно нужны 
хороший шлем, форма и 
перчатки, — рассказыва-
ет пожарный.

Кстати, Юрий ездит на 
службу на велосипеде не 
только летом.

— На фетбайке можно 
ездить круглый год. Зи-
мой, конечно, сложнее, 
но и интереснее. Однаж-
ды ездил на велосипеде 
при 29 градусах мороза. 
Приехал домой весь в со-
сульках, — рассказывает 
Юрий.

Анна САХАРОВА

Сто километров — пустяк
ХОББИ

В День России, 12 июня, 
с 14.00 до 17.00 в Перов-
ском парке культуры и от-
дыха (ул. Лазо, вл. 7) мож-
но будет покорить небо: 
здесь пройдёт парад воз-
душных змеев. Все гости 
парка смогут в нём по-
участвовать. Ведь глав-
ная изю минка праздника 
в том, что летательные ап-
параты изготовят тут же, в 
парке, все желающие. 

— Под руководством 
опытных мастеров гости 
парка сделают настоящих 
воздушных змеев и полу-
чат инструктаж, как пра-
вильно их запускать, — 
рассказывает Дарья Кре-
това, ведущий специа-
лист ПКиО «Перовский» 

по связям с общественно-
стью, — а ведущий в ходе 
интерактивной програм-
мы расскажет интересные 
факты об истории россий-
ского воздухоплавания.

Все желающие смогут 
поучаствовать в масштаб-
ном флешмобе с шестви-
ем по центральной аллее 
парка. Ежечасно воздуш-
ные змеи, изготовлен-
ные гостями парка, будут 
взлетать в небо. Кульми-
нацией праздника станет 
массовый запуск змеев в 
цветах российского флага.

После завершения ме-
роприятия участники 
смогут забрать воздушных 
змеев с собой на память. 

Алексей ТУМАНОВ 

Парад воздушных змеев 
пройдёт в Перовском парке

Пожарный Юрий Сидоров ездит на службу и обратно на своём фетбайке

ЮРИЮ 
БОЛЬШЕ 
НРАВИТСЯ 
ЕЗДИТЬ 
ПО ПОЛЕВЫМ 
ДОРОГАМ 
И ПО ЛЕСНЫМ 
ТРОПИНКАМ

Юрий искренне считает, что  
велосипед полезнее электрички

Все летательные аппараты 
участники парада изготовят 
на месте
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Приём строчных объявлений в газету

«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» 
по тел. 8 (499) 206-8382

shop@zbulvar.ru 

Редакция газеты 
приглашает на работу:
  редакторов,
  корреспондентов, 
  зам. ответственного секретаря, 
  верстальщика. 

Позитивный опыт и креативный подход 
обязательны! 
Резюме присылайте по адресам: 
zb@zbulvar.ru, uvkurier@mail.ru, 
szaopressa@mail.ru

Ты больше, 
чем кажешься

NEWSVOSTOK.RU



20
ИЮНЬ 2018  №22 (253)

WWW.NEWSVOSTOK.RU

ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

А лександр Маршал 
иногда и сам не прочь 
встать к плите и приго-
товить что-нибудь для 

друзей и близких. В од-
ной из кулинарных пе-
редач он поделился ре-
цептом приготовления 
куриных потрохов в со-
евом соусе.

Отварите по одной 
упаковке куриных сер-
дец и куриных желудоч-
ков. Мелко нарежьте и 
обжарьте на оливковом 
масле пару луковиц. До-
бавьте в сковороду отва-
ренные потроха, влейте 
полбокала белого вина и 
выпарите. Затем добавь-

те соевый соус, соль, пе-
рец, листочки тимьяна 
и жарьте до готовности. 
Посыпьте измельчён-
ным укропом и зелёным 
луком и снимите с огня.

Подавайте потроха с 
картофельным пюре. 
А лександр добавляет 
в пюре тёплое молоко, 
сливочное масло, соль, 
немного васаби и всё 
тщательно перемеши-
вает.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

РЕЦЕПТ

— Почему пасечник, когда 
собирает мёд, надевает на го-
лову сетку?

— Если его пчёлы потом уз-
нают, ему трындец. 

Съел вот головку чесно-
ка, так многие женщины от 
меня долгое время шараха-
лись… 

Сколько, оказывается, не-
чисти вокруг!..

Узнав от отца, что лицеи 
раньше назывались ПТУ, Во-

вочка написал в сочинении: 
«Пушкин провёл шесть лет в 
Царскосельском ПТУ». 

Во времена СССР за хок-
кей мы были спокойны, а вот 
футболисты были непред-
сказуемы. Сейчас непред-
сказуема хоккейная сборная, 
а вот за футбольную мы со-
вершенно спокойны. 

Жена не выдержала и на-
вела порядок в гараже. Охва-
ченный чувством благодар-
ности, муж невзначай пере-
мешал все семена, приготов-
ленные для посадки. 

— Мне 14, моему парню 
скоро 21, не знаю, что бы 
подарить…

— Уголовный кодекс. 

Подзатыльник — самый 
распространённый в нашей 
стране способ передачи ин-
формации из поколения в по-
коление! 

Конец учебного года.
— Пап, а пап! Вот тебе по-

везло!
— Это почему же?
— Учебники для меня по-

купать не придётся. Я на вто-
рой год остался. 
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14 июня в церковном ка-
лендаре — день памяти пра-
ведного Иоанна Кронштадт-
ского, одного из самых зна-
менитых русских святых. Он 
немного не дожил до свое-
го 80-летия, завершив зем-
ной путь в 1909 году. К этому 
времени слава его достигла 
невероятных масштабов. До-
статочно сказать, что письма 
и телеграммы в Кронштадт 
к отцу Иоанну приходили со 
всей России и из-за грани-
цы в таком количестве, что 
местная почта создала для 
него особое отделение. А лю-
бое появление его на улице 
мгновенно собирало толпы 
людей. Он уже не мог, как 
когда-то в молодости, доби-
раться до своего храма пеш-
ком, пришлось завести спе-
циальный экипаж. Поездки 
же в другие города вызыва-
ли такой ажиотаж в народе, 
что срывались графики дви-
жения. Кончилось тем, что 
один из богатых почитателей 
подарил священнику личный 
пароход под названием «Лю-
безный». И путешествия на 
этом пароходе тоже сопро-
вождались многолюдными 
эскортами вдоль берегов и 
грандиозными скоплениями 
людей на каждой пристани. 
Случались и непредвиден-
ные эксцессы. Так, напри-
мер, в Риге отца Иоанна бук-
вально раздели, а его рясу 
разорвали в мелкие клочья 
желающие заполучить хоть 
что-то на память о встрече с 
великим человеком. Сам он 

лишь чудом избежал тогда 
повреждений.

Что же так влекло людей к 
этому человеку? У него была 
репутация святого уже при 
жизни. По молитвам Иоан на 
Кронштадтского выздорав-
ливали безнадёжно больные, 
не только те, которые встре-
чались с пастырем, но и те, о 
ком он молился заочно. При 
этом он не благословлял от-
казываться от медицинско-
го лечения, но призывал пре-
жде всего прибегать к испо-
веди и причастию.

Прославился праведный 
Иоанн и благотворительно-
стью. Ему жертвовали огром-
ные суммы, которые он тут 
же раздавал — не считая. 
Строил храмы и монастыри, 
открывал лечебницы, прию-
ты, мастерские. К нему на 
службы собиралось так мно-
го людей, что он принимал 
исповедь буквально сутка-
ми без сна и потом ввёл об-
щую исповедь. А его духов-
ные дневники «Моя жизнь во 
Христе» и сегодня остаются 
бестселлером.

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Как праведный Иоанн 
лишился рясы

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Это фото прислала на 
конкурс Марина Скряби-
на. Снимок сделан, как на-
писала Марина, пару лет на-
зад, на даче, где каждое лето 
отдыхает вся её семья. Но не 
просто так собрались четы-
ре симпатичные женщины 
в уютном месте по Казан-
скому направлению, а об-
судить свежий роман, вы-
шедший из-под пера хозяй-
ки. А ещё, приглашая под-
руг (и по совместительству 
— читательниц), наказала 
хозяйка прийти им непре-
менно в красивых шляпках, 
поскольку презентация ро-
мана должна была пройти 
в виде тематической шляп-
ной вечеринки. Что те с удо-
вольствием и сделали.

Марина живёт в Ново-
косине, член Союза писа-
телей России, уже вышли 
три поэтических сборни-
ка и пять романов.

«На фото вместе со мной 
подруги Марина Аникина, 
Наташа Липатова и Окса-
на Решетова, — написала 
Марина, — а я в малино-
вом платье».

Теперь, дорогие читате-
ли, вы знаете, чьи новые 
романы искать на полках 
книжных магазинов.

Не забывайте к присланным фотографиям делать припис ку: где, когда и при каких обсто-
ятельствах сделан снимок. Технические параметры снимков должны быть такими: разре-
шение — не  менее 200 dpi, размер — 10х15 см. Присылайте пи сь ма по адресу: pochta@
newsvostok.ru, с припис кой «Фотоконкурс «Дело в шляпе». Ваш «ВО»

Куриные потроха с соевым соусом 
от музыканта и певца Александра Маршала

С НЕПОКРЫТОЙ ГОЛОВОЙ 
ЧИТАТЬ РОМАН ВОСПРЕЩАЕТСЯ

Подавайте 
с картофельным пюре
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ФОТОКОНКУРС «ДЕЛО В ШЛЯПЕ»

У отца Иоанна ещё при жизни была 
репутация святого
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